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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Красное знамя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО 

СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 46-й №33 (11923) Пятница, 8 февраля 1963 года. Цена 2 коп.

Ж Е Л Е З Н А Я  Д О Р О Г А  О М С К - Б А Р Н А У Л - В  С Т Р О Ю
Центральный Кокятет КПСС к  Со

вет Министров СССР горячо поздра
вили всех участников сооружения 
железнодорожной лиянн Онск— Бар
наул е успешным завершением строн- 
тельства и вводом в эксплуатацию 
этой магистрали.

Ввод в действие новой железнодо
рожной линии Омск— Барнаул, от
мечается в приветствии, —  достой
ный вклад транспортных строителей 
в практическое осуществление задач, 
поставленных XXII съездом КПСС по 
ускоренному развитию транспорта в 
нашей стране.

Протяженность железнодорожной 
магистрали Омск— Барнаул превы
шает 800  километров. Ода позволит 
значительно улучшить транспортные 
связи с обширными районами целин
ных и залежных земель Алтайского 
края, Омской, Павлодарской и Ново
сибирской областей, будет способ
ствовать быстрейшему экономическо
му и культурному развитию этих рай
онов. Новая линия обеспечит допол
нительный выход углю, ' металлу, 
хлебу и другим грузам из Кузбасса и 
Аэтая в районы Урала и центра Ев

ропейской части страны, минуя 
грузовапряженный участок Новоси
бирск— Омск Транссибирской маги
страли.

Новая магистраль на всем протя
жении оборудована автоматической и 
полуавтоматической блокировкой, 
современными средствами связи и 
позволяет пропускать тяжеловесные 
поезда с высокими скоростями.

Строительство дороги осуществля
лось передовыми индустриальными 
методами с использованием новейших 
машин и механизмов.

(ТАСС).
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Томский сельский избирательный округ Ns 689

Коллектив Томского электромеханического завода 
назвал имена лучших из лучших своих товарищей 
кандидатами в депутаты местных Советов. Среди них 
ударник коммунистического труда П. А. Канащен* 
ко — слесарь сборщик экспериментального цеха, 
коммунист. Ко дню выборов в Верховный Совет

РСФСР и местные Советы передовой производствен
ник обязался выполнить квартальный план. Сейчас 
он выполняет по полторы нормы в день.

На снимке: П. А. Канащенко.
Фото Ф. Хитриневича.

Важный этап  
в жизни профсоюзов

В профсоюзных организациях 
области идут отчеты и выборы. Они 
проходят в знаменательное время, 
когда советские люди претворяют 
Б жизнь решения ноябрьского Пле
нума ЦК нашей партии, готовятся 

ж выборам в Советы.
W Решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС и проведенная в связи с 
этим перестройка профсоюзных ор
ганов создают большие возможно
сти для дальнейшего улучшения 
деятельности профсоюзных органи
заций в промышленности, строи
тельстве и сельском хозяйстве. 
Профсоюзные организации должны 
провести отчеты и выборы под ло
зунгом улучшения производствен
ной деятельности предприятий и 
строек, мобилизации трудящихся 
на досрочное выполнение заданий 
семилетки и плана текущего года.

Большой трудовой и политиче
ский подъем трудящихся рождает 
новые начинания. Среди работни
ков сельского хозяйства области на
ходит широкую поддержку почин 
тружеников Усть-Лабинского про
изводственного управления Красно
дарского края, призвавших всех 
трудящихся деревня развернуть 
всенародное соревнование за рез
кое увеличение в 1963 году произ
водства зерна и продуктов живот
новодства.

Недавно коллективы заводов 
«Томкабель» и швейной фабрики 
№ 5 гор. Томска выступили с при
зывом сделать 1963 год годом борь
бы за высокое качество продукции. 
Коллектив электролампового заво
да обязался выполнитъ десятиме
сячный план к знаменательной да
те в жизни профсоюзов — XIII 
съезду профсоюзов СССР, который 

^созывается 28 октября 1963 года.
- Готовясь к этому большому со
бытию в жизни профсоюзов, фаб
рично-заводские, рабочие и мест
ные комитеты должны улучшить 
работу, активнее бороться за пре
творение в жизнь решений XXII 
съезда КПСС, мобилизовать трудя
щихся на выполнение государствен
ных планов, совершенствование 
производства, повышение произво
дительности труда. По тому, какой 
вклад коллектив н каждый рабочий 
внесли в создание материально- 
технической базы коммунизма, дол
жна оцениваться работа профсоюз
ной организации. Именно на это 
должно быть направлено внимание 
членов профсоюзов в отчетно-вы
борную кампанию.

На проходящих профсоюзных 
собраниях н конференциях трудя
щиеся единодушно одобряют реше
ния ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. В отчетных докладах коми
тетов и выступлениях участников 
обобщается передовой опыт работы, 
вскрываются н подвергаются рез
кой критике недостатки в работе 
профсоюзов, хозяйственных орга
низаций. Рабочие, служащие, инже
нерно-технические работники вно
сят много деловых предложений, 
направленных на дальнейший про
гресс, совершенствование техноло
гии, увеличение объемов производ
ства, на дальнейшее развертывание 
социалистического соревнования.

На отчетно-выборном собрании 
на электроламповом заводе отмеча
лось, что завком улучшил органи
зацию социалистического соревно
вания, конкретнее занимался вне
дрением передового опыта, совер
шенствованием технологических 
процессов, оказывал помощь ра

ционализаторам н изобретателям. 
Члены профсоюза главное свое 
внимание сосредоточнлп на неис
пользованных резервах производст-

Делегаты конференции в пасса
жирской автотранспортной конторе 
резко критиковали хозяйственных 
руководителей .за то, что они мало 
заботятся о создании условий для 
высокопроизводительного труда ра
бочих, а также о их быте.

На некоторых предприятиях и в 
организациях к собраниям готовят
ся наспех. Иногда в состав новых 
комитетов профсоюза пытаются ре
комендовать недостаточно инициа
тивных и малоавторитетных членов 
организации. В ряде случаев соб
рания проходят бей острой критики, 
на них не вскрываются недостатки 
в работе.

На собраниях и конференциях 
надо определять конкретные зада-‘ ‘ 
чи коллективов, вытекающие из ре
шений ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Необходимо всесторонне об
судить задачи профсоюзных орга
низаций по выявлению резервов 
производства, совершенствованию 
технологии, улучшению условий 
труда и быта, повышению уровня, 
культурно-просветительной и вос
питательной работы профсоюзов.

Отчетно-выборные конференции 
и собрания на предприятиях сель
ского хозяйства и выборные в про
изводственных колхозво-совхозных 
управлениях обязаны сосредото
чить внимание на патриотическом 
почине устьлабинцев, мобилизо
вать тружеников сельского хозяй
ства на увеличение в 1963 году 
производства зерна я продуктов 
животноводства. Профсоюзным ор
ганизациям на селе следует шире 
развернуть соревнование за успеш
ную подготовку к весеннему севу, 
проверить хранение семян, ход ре
монта техники, вывоз удобрений на 
поля, усилить контроль за состоя
нием дела на животноводческих 
фермах.

Для более широкой связи с тру
дящимися, развертывания критики 
и самокритики работы профсоюз
ных комитетов важно, чтобы фаб
рично-заводские местные комитеты, 
райкомы, горкомы и обкомы проф
союзов отчитались перед коллекти
вами предприятий в учреждений, 
на собраниях профсоюзного актива.

Состав комитетов профсоюзов 
должен обновляться примерно на
половину. В связи с этим особен
но важно по-деловому провести 
выборы. В комитеты следует вы
двигать людей, хорошо знающих 
производство и экономику, отлич
ных организаторов, завоевавших 
доверие в коллективе.

Вновь избранные комитеты дол
жны внимательно обобщить пред
ложения и критические замечания, 
высказанные на конференциях и 
собраниях, наметить конкретные 
меры для устранения недостатков.

На профсоюзную работу придут 
тысячи профсоюзных активистов, 
не имеющих достаточного опыта. 
Необходимо организовать обучение 
профсоюзного актива, проводить 
семинары, организовать школы ак-

ния, конструкторских бюро н твор
ческих бригад; развивать изобрета
тельство и рационализацию.

Профсоюзным организациям 
предстоит активно участвовать в 
группах содействия комитетам пар
тийно-государственного контроля, 
создаваемых на предпрнятвях, 
стройках, в колхозах, совхозах, уч
реждениях, при домоуправлеяяях.

В проведении отчетно-выборной 
кампании профсоюзных органов 
большую помощь должны оказать 
партийные организации, партийные 
комитеты колхозно-совхозных уп
равлений и промышленно-производ
ственных зон, горкомы н райкомы 
КПСС.

В обстановке высокого политиче* 
ского подъема, большой активности 
и единодушия прошло вчера пред
выборное совещание представителей 
трудящихся Томского сельского из
бирательного округа К» 689  по вы
борам в Верховный Совет РСФСР. В 
Доме ученых собріиіись представите
ли колхозов, совхозов, промышлен
ных предприятий, учреждеішй Том
ского, Шегарского и Бакчарского 
сельских районов.

Под бурные аплодисменты присут
ствующих избирается почетный пре
зидиум в составе Президиума ЦК 
КПСС во главе с Никитой Сергееви
чем Хрущевым.

На трибуне— главный агроном сов
хоза «Рыбаловский» тов. Кожемяков.

—  Рабочие нашего совхоза, —  
говорит он, —  единодушно выдвину
ли кандидатами в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР Первого секре
таря ЦК КПСС, Председателя Со
вета Министров СССР Никиту Серге
евича Хрущева, первого заместителя 
Председателя Совета Министров 
СССР Алексея Николаевича Косы
гина, а также председателя облис
полкома Евана Фроловича Василье
ва.

Советские люди с радостью прочли 
открытое письмо окружным избн 
тельным комиссиям, подписанное 
членами ЦК КПСС. Они благодарят 
избирателей за высокую честь и до
верие.

Выдвижение в верховный орган 
власти республики руководителей 
Коммунистической партии и С овег 
ского правительства — свидетельст-

огромной любви народа.
Товарищ Кожемяков говорит о 

том, что труженики совхоза стре
мятся добиться резкого увеличения 
производства продуктов сельского 
хозяйства. По примеру устьлабин- 
пев они вступили 'ьо всенародное со
ревнование за резкое увеличение в 
1963 году производства зерна в 
продуктов животноводства. Принято 
обязательство увеличить произвол- • 

ство зерна в 1,5 раза, дать трудя
щимся Томска больше овощей в про
дуктов животноводства.

Бригадир 4-й бригады колхоза 
имени XXI съезда КПСС Шегарского 
производственного управления тов. 
Пяшин от имени колхозников заявил 
о единодушной поддержке кандида
туры И. Ф. Васильева в Верховный 
Совет РСФСР.

—  Колхозники нашей бригады, — 
сказал тов. Пяшин, —  решили по
лучить с каждого гектара посева по 
16 центнеров ржи, 15 центнеров 
пшеницы, 350  цеятнеров зеленой 
массы кукурузы.

Взволнованно прозвучало выступ
ление директора Чернышовской вось
милетней школы Бакчарского сель
ского района тов. Скурятиной. Она 
сказала;

Труженики сельхозартели 
«Северное, сияние», готовясь ко 

дню выборов, решили досрочно вы
полнить обязательства. Колхоз уже 
выполнил полугодовой план прода
жи мяса государству. Б  3 марта сви

нари продадут еще сто свиней весом 
не менее 90 килограммов каждая, 
птичницы —  17 тысяч яиц сверх 
плана первого квартала.
' Передовая птичница совхоза 

«Томский» тов. Кравченко в своем 
выступлении заявила;

—  Работники совхоза единодушно 
поддерживают кандидатуру И. Ф. Ва
сильева. В 1963 году.совхозные пти
цеводы решили довести производст
во яиц до 5,5 миллиона штук.

На совещании представителей вы
ступили также директор совхоза 
«Тахтамышевский» тов. Каллѳнио, 
учительница Шегарской одиннадца
тилетней школы тов. Тюменцева, за
вуч Балтайской восьмилетней школы 
тов. Гартунг, агроном совхоза «Том
ский» тов. Чурилова и другие.

Все выступившие на совещании 
заявили о единодушной поддержке

кандидатуры И. Ф. Васильева, вы
двинутого кандидатом в депутаты 
коллективами совхоза «Рыбалов- 
ский» Томского производственного 
управления, колхозов имени XXI 
съезда КПСС Шегарского производ
ственного управления и «Северное 
сияние» Бакчарского производствен- 
го управления.

В своем постановлении совещание 
обратилось к И. Ф. Васильеву с 
просьбой дать согласие баллотиро
ваться в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Томскому сель
скому избирательному округу 
'Hi 689. Совещание приняло обраще
ние, в котором призывает всех изби
рателей округа единодушно отдать 
свои голоса за кандидата народного 
блока коммунистов и беспартийных 
И. Ф. Васильева. На совещании из
браны доверенные лица.

Вы движ ение кандидатов 
в депутаты местных Советов

Состоялось собрание 
коллектива Баргасокско- 
го рыбозавода.

Слово берет главный 
инженер рыбозавода тов. 
Дудннов. Он предлагает 
выдвинуть кандидатом в 
депутаты областного Со
вета по Баргасокскому 
избирательному округу 
Хі 78 мастера цеха ры
бообработки П. Ф. Скнр- 
невскую.

Предложение о выдви- 
женіга тов. Окирневской 
кандидатом в депутаты 
областного Совета под
держали рамщик пилора
мы тов. Борщев, заведу
ющий х(шйством тов. 
Садарев. председатель ра
бочего комитета рыбоза

вода тов. 'Щ ербаков и 
другие.

Кандидатом в депута
ты Каргасокского район
ного Совета рабочие на- 
эваліи Б. П. Константино
ву —  работницу ремонт
но-строительного цеха 
рыбозавода.

V
На стыке смен рабо

чие, инженерно-техниче
ские работники и служа
щие завода «Томкабель» 
собрались в универсаль
но-кабельном цехе, что- 
Ы назвать своих канди
датов в местные органы 
народной власти.

Нормировщица ка
бельного цеха тов. Ники
тина предложила вы
двинуть кандидатом в

депутаты областного Со
вета лучшую оплетчицу 
цеха К. П. Лукину. Ра
бочие знают ее как чут
кого товарища, принци
пиального человека, го
тового прийти на помощь 
каждому.

Высокое доверие К. П. 
Лукиной рабочие оказы
вают вторично. В прош
лые выборы она была 
избрана депутатом обла
стного Совета и оправ
дала доверие избирате
лей.

С большим подъемом 
участники собрания вы
двинули кандидатами в 
депутаты городского Со
вета лучших опрессов- 
шиков универсально-ка
бельного цеха, руководи

телей бригад коммуни
стического труда А. И. 
Шабалова, П. И. Шаба- 
ловского, контролера 
ОТК Е. В. Прокахину, 
мастера линоксинового 
цеха А. Н. Копытову а 
других.

Кандидатами в депу
таты Ленинского район
ного Совета названы 
слесарь по ремонту авто
матического оборудова
ния Р. X. Муксунова, 
опрессоБщица цеха 5 
Б. М. Ашмарина, слесарь 
универсально -  кабель
ного цеха И. Н. Савенко, 
алмазчица цеха 1 
Т. В. Калинина, элек
трик цеха №  11 С. А. 
Цыпинский и другие пе
редовые производствен
ники.

Ѵ ф  ♦  4  ♦  » ♦  ♦ » ♦

Отчетно-выборная кампания дол
жна идти под лозунгом дальнейше
го развития общественных начал. 
Следует активизировать работу 
производственных совещаний, об
щественных бюро экономического 
анализа, технического нормирова-

■» ♦  • ♦  ' ■» ♦  »  4  . 4 ... ♦  ♦  ♦  ♦  ♦  4 »  4- ♦  ♦  ♦  ♦  ♦  ♦ ♦  ♦

Н а ш  ответ у с т ь л а б и н ц а
получить по 18—20 центнеров зерна с гектара,
увеличить продажу мяса государству на 19 процентов, молока—на 17 процентов, 

ПОВЫСИТЬ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА НА 10 ПРОЦЕНТОВ
В клубе колхоза «Рассвет» собра

лось много народу. Пришли все, кто 
своим труд'.'М добывал зерно, молоко, 
мясо, кто кровно заинтересован в 
том, чтобы сегодня наша жизнь была 
лучше, чем вчера, а завтра лучше, 
чем сегодня.

У хлеборобов и животноводов кол
хоза «Рассвет» —  добрая слава. 
Колхозники смело вскрывают неис
пользованные резервы, приводят их

действие и твердыми шагами идут 
вперед.

Это собрание было особенным: 
предстояло обсудить итоги работы за 
прошлый хозяйственный год и пись
мо тружеников Усть-Лабинского про
изводственного управления.

Они призывают советских крестьян 
развернуть всенародное соревнова
ние за увеличение производства и 
заготовок зерна, мяса, молока.

...На трибуне— председатель кол
хоза 11. В. Ануфриев. Он говорит:

—  В своем письме устьлабинцы 
призывают работников сельского хо
зяйства страны больше дать Родине 
продуктов питания и сырья для про
мышленности, могущественнее сде
лать нашу страну, лучше и счастли
вее жизнь советских людей. Я сог
ласен с ними, что ради этой цели 
можно и нужно хорошо поработать. А 
работать мы умеем.

В прошлом году, внедряя новую 
структуру посевов, наш колхоз уве
личил посевные площади против 
1961 гола на 371 гектар, в том чис
ле пшеницы —  на 270 , кукурузы— 
на 70 гектаров. Это за счет сокраще
ния посевов овса и чистых паров. 
Зерновые культуры заняли 63  про
цента пашни против 56 процентов в 
1961 году. Валовой сбор зерна полу
чен 18 тысяч центнеров —  по 13 ,2  
центнера с гектара.

У нас огромные резервы для по
вышения урожайности. Надо учесть,

что в прошлом году 500  гектаров 
пришлось сеять по весновспашке. 
Это затянуло сроки сева, были нару
шения правил агротехники. Много 
хлеба потеряли при уборке.

Для нас, хлеборобов, весна пятого 
года семилетки явится экзаменом в 
борьбе за высокий урожай.

Усилия правления, партийной ор
ганизации, механизаторов направле
ны на то, чтобы организованно под
готовить к весне весь парк сельско

♦  ♦ ♦ ♦ ■» О
хлеборобов, рассветовцы по-хозяЙски 
обсудили меры развития каждой 
отрасли колхозного производства. Они 
говорили о том, чтю их земли не хуже 
кубанских, они также дают высокий 
урожай всех культур. Но беда в том, 
что выращенный урожай не вовремя 
убирается. Уоожай картофеля в про
шлом году вырастили по 150  цент
неров с гектара, однако при уборке 
допустили большие потери.

варя 1962  года в колхозе насчитыва
лось 430 свиней, а на 1 января 1963 
года их стало 823 . Надой молока на 
корову составил по 2 .366  килограм
мов —  на 206  килограммов больше 
по сравнению с 1961 годом.

—  Устьлабинцы, —  сказал за
ведующий животноводством тов. Его
ров, —  считают животноводство 
ударным участком борьбы за подъем 
сельского хозяйства. И это правиль
но. Животноводство и полеводство —

слово ТРУЖЕНИКОВ КОЛХОЗА «РАССВЕТ» ЗЫРЯНСКОГО 
П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О  У П Р А В Л Е Н И Я

хозяйственных машин, семенное хо
зяйство. В период весеннего сева 
особое внимание обратим на конт
роль за качеством полевых работ. 
Для каждого поля в отдельности раз
работаем комплекс агромероприятий 
с учетом конкретных условий мас
сива и особенностей года.

Нам надо покончить е обезличкой 
в возделывании зерновых и пропаш
ных культур. Для этого создаем ме
ханизированные отряды и звенья, за 
которыми закрепляются земля и тех
ника. Отряды готовятся к битве за 
урожай. Наш кукурузовод Владимир 
Минаев готов хоть сегодня выехать 
в поле.

Семена “  основа высокого уро
ж ая. Семена пшеницы у нас 
классные, высокоурожайные. Однако 
семена гороха и льна не доведены до 
посевных кондиций.

•— Наш долг, —  подчеркивает 
председатель, —  в ближайшие дни 
довести их до посевных коядіщий.

Обсуждая письмо усть-лабинскнх

—  С этим дальше мириться нель
зя, —  заявили колхозники.

Выходя на новые рубежи 1963 го
да, по примеру кубанцев, члены кол
хоза «Рассвет» решили в нынешнем 
году увеличить производство зерна в 
1,4 раза, получить в среднем с гек
тара не менее 1 8 — 20 цеятнеров 
зерна, гороха в среднем с гектара 
собрать по 18 центнеров, зеленой 
массы кукурузы с початками молоч
но-восковой спелости— по 500  цент
неров, картофеля —  по 120 цент
неров. Решено вывезти на поля 
1 .500  тонн перегноя, внести мине
ральные удобрения на 2 80  гектаров.

Сев зерновых культур будет про
веден только узкорядным и перекре
стным способами с повышенной нор
мой высева семян по хорошо подго
товленной земле.

На собрании шел большой разго
вор о развитии животноводства. В 
1962  году в колхозе было получе
но и выращено на 100  коров по 95 
телят, на каждую основную свино
матку по 23 поросенка. На 1 ян-

ведущие отрасли и в нашем хозяй
стве. В прошлом году государству 
было продано 800  центнеров мяса 
при плане 775 . По сравнению с 
1961 годом продажа мяса увеличи
лась на 405 центнеров. Молока сверх 
годового плана продано 603 центне
ра. Животноводы сознают, что от их 
усилий, умения и упорства зависит 
снабжение рабочего класса продук
тами питания. Однако у нас есть 
большие резервы.

В пастбищный период не был про
думан вопрос о водопое животных. 
Из-за этого мы потеряли много моло
ка. Если производство сочных кормов 
отвечает росту поголовья скота, то 
грубых кормов в хозяйстве не хвата
ет. В этом году при заготовке сена 
и уборке соломы в колхозе допустили 
бесхозяйственность, много соломы 
сожгли.

о  фактах бесхозяйственности гово
рили колхозники тт. Данилов, Дени
сов, Венаудис и другие. Они резко 
кіягтиковалн правление, ревизионную

комиссию. Предложено создать в 
колхозе комиссию народного конт
роля.

—  Я поддерживаю почин кубан
цев, —  говорил колхозник В. Попов. 
—  Они дают полезные советы. При
менив их у себя, наш колхоз смо
жет вырастить по 18— 20  центнеров 
зерна с гектара.

— Молодцы кубанцы, —  заявил 
бывший тракторист, ныне свинарь 
Н. Цыганков.— Их призыв я горячо 
поддерживаю. В 1963 году они реши
ли откормить по одной свинье на 
полтора гектара пашни. Я берусь от
кормить по одной свинье на 2  г ж -  
тара пашни.

Животноводы колхоза поставили 
перед собойзадачу—-в 1963 году про
извести на 100  гектаров пашни по 
57 центнеров мяса (на 3 дентнеімі 
меньше того, что произведут ини
циаторы Всесоюзного соревнования). 
Но на собрании колхозники заявили, 
что если поработать напряженно, то 
вполне можно произвести по 60 цент
неров мяса на 100  гектаров пашни. 
Молока решено произвести по 138  
центнеров, продать государству 950  
центнеров мяса —  дать прирост по 
отношению к 1962  году не ниже 
чем на 19 процентов. Молока будет 
продано 4 .700  цеятнеров —  на 17 ,5  
процента больше. Решено повысить 
производительность труда на 10 про
центов и резко снизить себестоимость 
выпускаемой продукции.

Свои обязательства рассветовцы 
подкрепляют практическими делами. 
Они уже выполнили квартальный 
план продажи мяса государству на 
112  процентов. Продали 200  центне
ров молока. Это на 16 процентм 
больше, чем было его продано в ян
варе прошлого года. Хорошо подготов
лена техника к  севу.

Л. ВОЙТЕНКО.
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Все оживлаанее s a  траоое строетельства.железной дороги Аси

но Белый Яр. Сейчас основные работы ведутся на правобережье 
Чулыма —  между Асино и поселком Комсомольским на расстоянии 
51 километф.

Здесь строители ГОРЕМ-13 заканчивают рубку просели, соору
жают трубы, мосты и другие искусстБенные сооружения. Начинает
ся строительство будущих станций Уэень около села Сергеево и Чер- 
таны близ поселка Комсомольского. Сейчас на Сергеевский прораб
ский участок завозят шпалы и рельсы, которые собирают в секшга 
для укладки на насыіш.

Земляные работы —  отсыпку насыпи, сооружение времеіюых 
гравийных автодорог, земляных переездов— ведет коллектив механи- 
эировакэой колонны №  64 треста «Снбстроймеханизация». В прош
лом году он выполнил 340  тысяч кубометров земляных работ, в том 
числе 7 тысяч кубометров сверх плана.

На правом берегу Чулыма в прошлом году на некоторых заболо
ченных участках трассы насыпь отсыпали из земли. С помощью 
вюскаваторов «  cajiocBaJioB эти участки засыпают сейчас так назы
ваемыми дренирующими грунтами, в основном, гравием. Его надо 
вывезти на этот участок трассы в зимний период.

По планам этого года мехколонне І̂ й 64 ладо освоить 511 тысяч 
рублей капиталовложений, выполнить 500  тысяч кубометров зем
ляных работ. Но начальник мехлолонны тов. Лукашук заявляет:

—  Мы можем за год выполнить не менее 700 тысяч кубометров. 
Сред-ств производства для этого у нас хватит.

Это действительно так: достаточно и техники и людей, чтобы

перекрыть годовой план по крайней нефе в полтора раза.
Молодой коллектив строителей уже успел доказать, что умеет 

перевыполнять задания в самых трудных услодаиях. Так, экякаіва- 
торщик Владимир Лучко в минувшем году сделал более 75 тысяч 
кубометров земляных работ, вьшолнив годовое задаіние на 163  про
цента. На 1 40— 160 процевтов выполнили свои годовые планы 
экскаваторщики Н. Л. Супрун, Н. В. Акименко, В. Ф. Толчнн, 
И. С. Мельников.

Не отстают от них л  другие механизаторы.
Благодаря самоотвержеяной работе всего коллектива январский 

план здесь перевыполнен более чем на 25  процентов.
Успехи механизаторов могли быть значительнее, если бы коллек

тив ГОРЕМ-13'своевременно выполнял свои работы. Но до сих пор 
Не строятся трубчатые переезды для автодороги вдоль трассы.

Снижает темпы мехализаторов и брак в работе ГОРБМ-13. На 
трассе было построено 13 железобетонных труб, однако все они 
такого «качества», что заказчик их забраковал. Трубы разобрали, 
а вновь ие уложили. На этих участках й ^ ы п ь  делать сейчас нель
зя, а когіа строители удосужатся уложить трубы, сюда придется 
еще раз направлять громоздкую землеройную технику.

На Чулыме продолжается строительство моста, которое ведет 
коллектив мостопоезда Xs 804 .

Готовятся к началу навигации коллективы земснарядов участка 
строительного управления X* 483  треста «Траінсгидромеханизация».

П. СУХАЧЕВ.

У КАЖДОГО РАБОЧЕГО 
ЕСТЬ СВОЙ РЕЗЕРВ ^

Пример разведчиков
будущегоС ЛОВА Никиты Сергеевича Хру

щева о том, что у каждого рабо
чего есть свой резерв для повышения 
производите;|ьности труда, глубоко водимые ударниками 
взволновали ремонтников нашего це
ха. 87  передовых рабочих взяли вы
сокие обязательства на пятый год се
милетки.

Впереди соревнующихся идут раз
ведчики будущего. Бригада коммуни
стического труда строгальщика Бори
са Кравцова обязалась выполнить 
свое годовое задание к  5 декабря. Та
кое же обязательство взяла бригада 
ударника коммунистического труда 
фреверовшика Валерия Овчаренко.
Досрочно решили выполнить свои го
довые задания также бригады, руко-

БАКЧАРСКОЕ ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ УПРАВЛЕНИЕ

условные знаии-
ф и«итр «праел«мы9 
О и«итры совяозое
•  и«МТрЫ KOWOIO»

Если лететь от Томска на северо- 
запад, то вначале под крылом самоле
та поплывут просторы Томского сов
хозно-колхозного управления. Потом 
самолет пересечет могучую Обь и по
летит над сплошным массивом полей 
Шегарского производственного управ
ления. В 60 километрах от села Мель- 
никово —  центра Шегарского управ
ления— начнется широкая полоса ве- 

-  йі}в&й тайги и болот. За ними с ’виео- 
ты полета откроются широкие остро
ва полей и лугов. Это земли ,север- 

' кого Бакчаоского производственного 
управления. Они протянулись среди 
тайги более чем на 250  километров.

Управление объединяет террито
рию бывших Бакчарского и Парбиг- 
ского районов. В него входят 18 ук
рупненных колхозов и один откор
мочный совхоз. Административным 
центром управления является село 
Бакчар. Здесь размещены аппарат 
производственного управления, парт
ком и районный Совет депутатов 
трудящихся.

Хозяйства управления имеют жи
вотноводческое направление. В них 
насчитывается 74 .324  гектара сель
скохозяйственных угодий. Пашня за
нимает 47 .864  гектара. Колхозы 
имеют 22 тысячи гектаров пастбищ и 
сенокосЛі.

В земельных угодьях управления 
преобладают темно-серые и серые 
лесные почвы, богатые гумусом. При 
хорошей агротехнике они способны 
давать высокие урожаи всех зерно
вых культур, льна, картофеля, 
харной свеклы, овощей, бобовых 
культур.

Все колхозы имеют развитое зем
леделие. Главное место на полях за
нимают зерновые культуры. Под них 
отведено 65 процентов пашни. Мно
гие хозяйства получают высокие 
устойчивые урожаи зерновых. Маяка
ми земледелия являются сельхозарте
ли «Сибиряк» и «Северное сияние». 
Из года в год они собирают по 1 6 — 
19 центнеров зерва с каждого гекта
ра. В 1961 году, применяя передо
вую агротехнику, механизаторы кол
хоза «Северное сияние» получили с 
площади более 1 .100  гектаров в сред
нем по 19 ,9  центнера зерна с гекта
ра. Высокой культурой земледелия 
славится колхоз «Сибиряк». В прош
лом году, несмотря на засушливое ле
то, он собрал по 18 ,8  центнера зерна 
с гектара. Хорошие урожаи зерно
вых получают колхозы «Россия», 
«Восход», имени Жданова, «Совет
ский Север», имени Ленина. Они из 
года в год собирают по 1 2 — 16 цент
неров зерна с гектара.

На землях управления хорошо ра
стет основная продовольственная 
культура —  пшеница. В некоторых 
хозяАІствах она дает урожай по 2 5 — 
30 центнеров с гектара.

Однако в ряде колхозов управле
ния еще низка культура земледелия, 
хлеборобы получают низкие урожаи. 
В колхозах имени Калинина, «Рас
свет», «Прогресс», «Родина» и дру

гих собирают по 8 — 10 
центнеров зерна с гекта
ра. В прошлом году уро
жай зерновых в целом 
по управлению составил 
по 10,7 центнера.

Опыт маяков земледе
лия из колхозов «Се
верное сияние» и «Сиби
ряк» свидетельствует ( 
том, что Бакчарское про
изводственное управле
ние может получать уро
жаи зерновых по 2 0 — 22 
центнера с гектара. Для 
этого надо хорошо орга
низовать семеноводство, 
поднять культуру земле
делия.

В последние годы е 
колхозах хорошо зареко
мендовали себя сахарная 
свекла и кукуруза. В 
1959 году звеньевой 
ко.іхоза имени Жданова 
тов. Величк^ получил по 
530  центнеров зеленой 

массы кукурузы на площади 30 гек
таров. В прошлом году в «Сибиряке» 
собрали по 285 центнеров зеленой 
массы кукурузы на 150 гектарах. 
Механизаторы сельхозартели «Север
ное сияние» уже два года получают 
высокие урожаи сахарной свеклы.

Главное место в экономике управ
ления занимает животноводство. Оно 
дает колхозам основную часть денеж- 
бых доходов. В 1962  году хозяйства 
продали государству 23 .5 0 2  центне
ра мяса, 70 .709  центнеров молока, 
1 миллион 421 тысячу яиц.

Хозяйства управления имеют 
14 .400  свиней, 11 .440  голов крупно
го рогатого скота, 4 .700  коров, более 
6 тысяч овец, 18 .600  голов птицы.

Пока еще большая разница в уров
не развития животноводства в колхо
зах. В прошлом году на 100 гектаров 
пашни в целом по управлению полу
чено по 20 ,3  центнера мяса в убой
ном весе, по 120  центнеров молока 
на 1 0 0  гектаров сельхозугодий. Хо
зяйства управления имеют на 100 
гектаров сельхозугодий 6 ,2  коровы, 
на 100  гектаров пашни —  30 сви
ней и 80 голов цтицы. В 19 6 2  году 
надой молока на фуражную корову 
составил по управлению 2 .029  кило
граммов.

Передовые хозяйства имеют зна
чительно большую плотность скота, 
добиваются высокой его продуктивно
сти. Маяком для животноводов уп
равления является колхоз «Северное 
сияние». В 1962  году он получил по 
183 центнера молока на 100  гектаров 
сельхозугодий, произвел 40 ,3  центне
ра мяса в убойном весе на 100 гек
таров пашни и 7,3 центнера —  на 
100 гектаров остальных угодий. К 
1965  году этот колхоз достигнет пер
вого рубежа изобилия —  получит по 
75 центнеров мяса в убойном весе 
на 100  гектаров пашни и  по 16 ц ш т- 
неров —  на 100  гектаров остальных 
сельхозугодий.

В последние годы значительно уве
личилось производство продуктов жи
вотноводства в сельхозартелях 
«Победа», имени Кирова, «Советский 
Север» и других. Животноводы кол
хоза «Победа» получили в прошлом 
году на 100  гектаров сельхозугодий 
по 176 центнеров молока, имени Ки
рова —  по 162  центнера. Сельхозар
тели «Северное сияние» и «Сиби
ряк» имеют вдвое больше свиней на 
100  гектаров пашни, чем в целом по 
управлению. В прошлом году они со
держали по 5 7 — 64 свиньи на 100 
га пашни.

Особенно велика разница между 
хозяйствами в производстве молока. 
Если животноводы сельхозартели 
«Северное сияние» получили по 
2 .500  килограммов молока на корову, 
колхоз «Победа» —  по 2 .492  кило
грамма, имени Ленина —  по 2 .364 
килограмма, то в 11 сельхозартелях 
управления надоено в прошлом году 
только по 1 .4 0 0 — 1.750 килограм
мов молока на корову.

Совету производствешого управле

ния, партийному комитету и  Совету 
депутатов трудящихся предстоят 
большая работа по подъему экономи 
чески слабых хозяйств. Большинство 
колхозов управления имеет крепкую, 
устойчивую экономику. Постоянно 
увеличивают производство продуктов 
сельского хозяйства и повышают де
нежные доходы сельхозартели «Се
верное сияние», «Сибиряк», имени 
Ленина, «Победа», «Советский Се
вер», имеі*и Кирова, «Родина», «Рос
сия» и другие. С каждым годом в них 
увеличиваются неделимые фонды, по
вышается оплата на трудодень. Одна
ко в управлении немало экономиче
ски слабых сельхозартелей. «Рас
свет», имени Калинина, «Прогресс», 
имени Жданова, «Заря» и некоторые 
другие колхозы производят на 100 
гектаров земли в 2 — 3 раза меньше 
молока, мяса и лиц, чем передовики.

В колхозах управления большой 
отряд передовиков производства. В 
прошлом году высшего в управлении 
надоя достигла доярка колхоза «Побе
да» Т. Ф. Петрова. Она получила по 
3 .259  килограммов молока на коро
ву. По 2 .8 0 0 — 2.980  килограммов

рожкова, 3. Лещева, Г. Харжавина,
H. Бабич, М. Савельева.

Свинари колхоза «Северное сия
ние» Виктор и Надежда Торбеевы 
продали государству более 700  цент
неров мяса. Лучшей среди свинарок 
является М. Артемова из колхоза «Со
ветский Север». За прошлый год она 
вырастила 869  поросят. Бригада сви
нарок сельхозартели «Северное сия
ние» в составе Л. Ложкиной, Т. Мор- 
двинцевой, Е. Алексановой и К. Уса- 
товой вырастила в 1962 году более
I .  470 поросят.

Среди животноводов славятся ча
баны Г. Куку из колхоза «Прогресс», 
А. Боброва и А. Приходченко из сель
хозартели «Победа». В 1962 году тов. 
Куку получил по 142 ягненка на 
каждых 100 овцематок и настриг по
2,5 килограмма шерсти на овцу, а 
тт. Боброва и Приходченко вырасти
ли по 152 ягненка на 100 овцематок, 
настригли по 3 килограмма шерсти на 
овцу.

Добиваются высокой яйценоскости 
птиц М. Сысоева и И. Девятилова из 
колхоза имени Кирова, Д. Курцева, 
Р. Коновалова из колхоза «Северное 
сияние». В прошлом году они получи

ли по 1 2 3 — 1 2 8  яиц на каждую не
сушку. Достижения этих маяков яв- 
.тяются важным резервом увеличения 
производства продуктов сельского хо
зяйства.

Широко применяется в колхозах 
интенсивный откорм молодняка круп
ного рогатого скота, во многих хозяй
ствах внедрены поточно-конвейерный 
метод выращивания свиней и другие 
передовые методы труда.

В 1963  году колхозы наметили 
увеличить продажу молока государст
ву на 22 ,5  процента, мяса —  на 11 
процентов. Поголовье коров будет 
увеличено на 10 процентов, значи
тельно увеличится поголовье свиней 
и крупного рогатого скота.

Сейчас в хозяйствах управления 
совершенствуется структура посевов. 
В 1963 году посевы зерновых соста
вят 29 .900  гектаров. Колхозы в 3 
раза увеличивают посевы гороха, рас
ширяют посевы сахарной свеклы и 
кукурузы, озимых культур.

Колхозы имеют хорошие возможно
сти для расширения пашни за счет 
освоения новых земель.

А. КАРАТАЕВ.молока надоили от своих групп П, Пи- 
............................ ........................................................................... .

ПОЧЕМУ ВЫСОКА СЕБЕСТОИМОСТЬ?
Эта тема была главной на собрании 

колхоза имени Кирова Чаинского про- 
[твенного управления. 

Председатель колхоза К. С. Чернов- 
ский в своем докладе отметил, что за 
минувший год хозяйство экономиче
ски окрепло. Получено по 10,4 цент
нера с гектара зерновых в амбарном 
весе, всего произведено 7 ,114  цент
неров зерна —  на 2 .500  центне
ров больше 1961 года. Расши
рены посевные площади за счет 
раскорчевки новых земель на 403 
гектара, из которых 117 заняты 
озимой рожью. Благодаря интенсив
ному откорму молодняка крупного ро
гатого скота хозяйство уже выполни
ло полугодовой план 1963 года пс 
продаже мяса государству. Александр 
Куклин со своей женой за два послед
них месяца откормили и продали го
сударству 48  голов крупного рогатого 
скота общим весом в 112  центнеров.

Тов. Черновский признал, что 
правление плохо боролось за повы
шение продуктивности коров, за сни
жение себестоимости продуктов жи
вотноводства. Надой на фуражную 
корову составил лишь 1 .940  кило
граммов. Из произведенных 2 .100 
центнеров молока на внутрихозяйст
венные нужды израсходовано 350 
центнеров. В результате план прода
жи молока недовыполнен. Высока се
бестоимость продукции. Так, центнер 
говяжьего мяса стоит 70 рублей 90 
копеек, свинины —  85 рублей 39 ко
пеек. Причина высокой себестоимости 
—  ручной труд. Трудоемкие процессы 
в животноводстве не механизируются. 
Например, на подвозке воды и вывоз
ке навоза в свинарнике были заняты 
в течение года две лошади и два че
ловека. Затраты составили 3 .970 
рублей. Этой суммы вполне достаточ

но для еш уж ен н Я ’скважины вместе 
с водоструйной установкой и провод
кой труб.

Слабо осуществляют' коцгродь зг 
учетом труда председатель и  бригади
ры.

Плохо поставлены бухгалтерский 
учет и учет ревизионной комиссии. 
Работники бухгалтерии не анализиру
ют стоимость производимой продук
ции.

Существующие нормы за произво
димые работы низкие. Заработная 
плата в 1962  году составила 80  ты
сяч рублей, а доход —  1 59  тысяч 
рублей, то есть заработная плата 
колхозников составила половину от 
всех доходов колхоза.

Специалистам, финансовьш работ
никам управления необходимо глубо
ко проанализировать нормы и рас< 
ценки.

Много полезных советов, критиче
ских замечаний высказали члены ар
тели.

—  По количеству трудоспособных 
колхоз должен иметь не 600  —  700 
гектаров пахотных земель, а 3/000 
гектаров и не менее 400  дойных ко
ров, тогда мы серьезно сможем гово
рить о достижении рубежа «75 и 
16», —  сказал колхозник тов. Кук
лин. —  Нужно улучшить структуру 
посевов, больше сеяті кукурузы, 
льна.

О необходимости перевода свиней 
я а  интенсивный откорм говорил 
А. Е. Ардашев.

Тревога за состояние дел в живот
новодстве чувствовалась в выступле
ниях тт. Максимовой, Перевозчико
вой.

Думая о завтрашнем дне, колхоз
ники наметили, что нужно сделать 
сегодня, завтра, в ближайшие дни, 
чтобы выполнить решения ноябрь

ского Пленума ЦК КПСС. Утверждены 
мероприятия, разработанные пар
тийной организацией и правлением 
артели по записке Н. С. Хрущева в 
Президиум ЦК. В частности, в 1963 
году решено произвести и продать 
государству 500 центнеров мяса, 
2 .100  центнеров молока, увеличить 
валовое производство зерна до 10 ты
сяч центнеров. Рубеж «75 и 16» ре
шено достичь в 1965 году.

С. ГРЕБНЕВА.

коммунистиче
ского труда Федором Хамкиным и 
Александром Крестовым.
 ̂ Примеру разведчиков будущего по
следовали многие другие рабочие. По
высить в течение года производитель
ность труда на 20  процентов решили 
члены бригад токарей Николая Пер
мякова и  Ивана Жукова. В поход за 
повышение производительности труда 
включились также члены бригад 
Николая Середы, Владимира Юшкеева 
и многие другие ремонтники. Кадро
вые рабочие обязались помочь моло
дым овладеть передовыми методами 
труда.

Л. ЗНАМЕНСКИЙ, 
технолог ремонтно-механическо
го цеха Томского подшипниково
го завода, ударник иоимунисти- 
ческого труда.

О т с т а в а н и е
ликвидировано

В  ПРОШЛОМ г о д у  наш механиче
ский участок часто «лихоради

ло». Одна из причин этого —  частые 
простои оборудования. Многие рабо
чие владели лишь одной профессией. 
Поэтому некоторые станки часто про
стаивали.

В конце года мы изменили органи
зацию труда на участке. Мы взяли- 
курс на то, чтобы каждый рабочий 
овладел всеми операциями, выполня
емыми на участке, изучил все изго
товляемые детали и необходимый ме
рительный инструмент.

Большую роль в улучшении орга
низации производства сыграли наши 
наладчики тт. Агеев, Ваниватов и 
другие. Помня наизусть все наимено
вания деталей и все их размеры, они 
значительно сократили время на на
ладку станков.

Многие рабочие цеха нашли свои 
резервы повышения производительно
сти труда. Работницы тт. Измалкина, 
Алгазина, Москвина, Васильченко по
просили администрацию цеха повы
сить им технические нормы на 15 
процентов. Просьба эта удовлетворе
на. Передовые работницы перевыпол
няют и повышенные нормы.

Но неиспользованных резервов по
вышения .ирѳязводитеяьности. труда 
у нас еще немало. В ближайшее вре
мя мы организуем специальный кру
жок для изучения рабочими техноло
гии режущего инструмента. Новые 
технические знания позволят рабочим 
с большей настойчивостью изыски
вать новые резервы.

Кое в чем нам нужна помощь за

водской администрации. У нао каж
дый месяц выпускается примерно 40 
тысяч мелких деталей. Одна из опе
раций на этих деталях —  лишь сня
тие заусениц. Это мы делаем на 
больших револьверных станках. Будь 
у нас небольшой, так называемый ча
совой станочек, мы могли бы выпол
нять эту операцию в два раза быст
рее..

Ю. АЛГАЗИН, 
мастер механического участка 
второго цеха Томского маномет
рового завода.

Б О Л Ь Ш Е

В Н И М А Н И Я
« М Е Л О Ч А М »
П РОШЛЫМ ЛЕТОМ наша ком

плексная бригада строила новый 
корпус Томского завода режущих ин
струментов. Ежедневно мы вьгаолня- 
ли сменные задания на 1 4 0 — 150 
процентов. Этого мы достигли за  счет 
четкой организации труда.

Мы заранее готовились к предстоя
щей смене. Чтобы сварить битумну# 
мастику, требуется не менее шеста 
часов. Не будет же простаивать 
бригада полный рабочий день! По
этому мы ежедневно выделяли одного 
человека в ночь. К утру мастика 
всегда была готова, и не приходилось 
напрасно затрачивать время. Или та
кой пример. Горячий битум подносит
ся к  рабочим местам в бадьях. На 
этой трудоемкой операции бьлло заня
то два ч е л о в ^ а . По предложению 
бригады бьміЯ изготовлены тележка и 
крюк для попВески бадьи.

Но есть и другие «мелочи», кото
рые мешают трудиться строителям 
более производительно. На ряде дру
гих строек мы столкнулись с органи
зационной неразберихой. Как прави
ло, -вслед за отделочниками на сдаточ
ных- объектах идут сантехники и 
электрики. Долбят стены, фундамен
ты. Позже приходится «подчищать» 
за ними, заново штукатурить, кра
сить. Теряется * много времени, 
средств, снижается качество работ.

Не трудно предусмотреть и распла
нировать на летний период весь объ
ем земляных работ, но этого не 
делается, И зимой, в морозы, у нас 
ведется разработка грунтбв. Механиз
мы здесь бессильны, и  эта работа вы
полняется вручную. Отдачи от строи
телей почти нет, люди затрачивают 
время и силы почти напрасно. Вот 
таких «мелочей» не следует д о і^ - 
скать в этом году, W

Наша бригада решила досрочно 
выполнить задание пятого года 
летки. Мы стремимся использовать с 
полной нагрузкой каждую рабочую 
минуту. Пускай только будет помень
ше просчетов и ошибок в организации 
труда.

Г. БАШКОВ, 
бригадир СУ-1 треста «Пром- 

строй».
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Бригада, которой ру
ководит Виктор Санда
лов, —  один из лучших 
коллективов коммунисти
ческого труда в цехе 
круглого леса на Том
ском лесоперевалочном 
и деревообрабатывающем 
комбинате.

Утро. Бревнотаска вся 
залита светом электро
ламп. Если нет леса на 
эстакаде, первым начи
нает смену лебедчик 
крана Михаил Егоров. 
Тщательно, со знанием 
дела (за плечами 29-лет
ний стаж работы на 
разных механизмах) го
товит он кран к  разгруз
ке леса с автомашин.

Грузно покачиваясь, 
подходит первый лесо
воз. Михаил Матвеевич 
командует шоферу:

—  Заезжай!

Несколько снорови
стых движений —  и 
пачка в восемь— десять 
кубометров леса подни
мается на эстакаду, где 
ее ждут навальщики.

Загудел электромотор, 
включенный мотористом 
Иваном Быковым. Спо
койно движутся по эста
каде бревнотаски карет
ки. Бракер, определив 
сорт и породу древесины, 
ставит марку привала. 
Лес идет дальше. Его 
ждут опытные свальщи- 
цы Валя Шемякина, Ав
густа Тумашева и дру
гие.

Бригадир трудится на 
раскатке. Семнадцати- 
летнии пареньком при
шел он на комбинат. К 
концу третьей навигации 
выбрали его бригадиром.

Трудными были первые

дни бригадирства: те
перь он отвечал за 
двадцать два человека и 
за их работу. У каждого 
свой характер, свои при
вычки, к каждому нужно 
найти подход— с одним 
пошутить, другому по
мочь, третьего подбод
рить, а  четвертого —  
убедить.

Часто Сандалов ходил 
на другие бревнотаски, 
наблюдал, как бригади
ры расстанавливают лю
дей, приглядывался к 
каждому движению 
опытных рабочих. Все 
хорошее внедрял у себя 
в бригаде.

Постепенно коллектив 
сплачивался. Появились 
чувство локтя, взаимо
выручка, сознательная 
дисциплина. Росла и 
производительность тру
да.

Обсудив свои возмож
ности, коллектив взял 
повышенное обязатель
ство в честь XXII съезда' 
партии —  выкатить вме
сто плановых 50 тысяч 
кубометров леса 75 ты
сяч.

Свое обязательство
бригада выполнила на 
2 50  процентов.

Два члена бригады бы
ли награждены: Виктор 
—  значком «Мастер ле
са и сплава», Августа 
Тумашева —  значком 
«Отличник социалисти
ческого соревнования
РСФСР».

Сейчас бригада работа
ет на зимней выкатке ле
са. Дневное задание 
сандаловцы выполняют 
на 1 2 0 — 130 процентов.

В. СКВОРЦОВ, 
слушатель областной 
школы рабкоров.

Передовые пронзводствевкнки шляфовяльного участка роли
кового цеха Томского подшипникового завода трудовыми успе
хами встречают день выборов в Верховный Совет РСФСР я 
местные Советы. Ударник коммунистического труда Татьяна 
Ивановна Симагаева, мо.юдые работницы члены смены комму
нистического труда Алевтина Рудова, Сагида Карымова еже
дневно выполняют нормы на 115—120 процентов.

На сшшке: (слева направо); X. И. Симагаева, А. Рудова н 
С. Карымова. Фото Ф. Хитриневича.
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ВМЕСТО М Е Т А Л Л А -  
ПЛАСТМАССЫ И КАПРОН
На Томском эл^тромехани- 

ческом заводе завершены рабо
ты по созданию нового пневма
тического вентилятора местного 
іфоветрнвания. Это большой ус
пех специального конструктор
ского бюро. Подсчеты показали, 
что освоение новой машины даст 
яіредпряятию экономию около 
полутора миллионов рублей в 
год.

Автор проекта, один из веду
щих конструкторов Виктор Ав
густович Зеер рассказывает:

— Работу над вентилятором 
такого типа мы начали еще в 
1959 году. Активное участие в 
ней принял молодой специалист 
Э. Р. Кудиш. Однако нельзя 
сказать, что мы работали только 
вдвоем. Большую помощь сове
тами оказали нам многие завод
ские конструкторы.

Перед нами стояла первооче- 
і..редная задача — поднять коэі^  

<|пщиент полезного действия 
вентилятора с 19—20 до 22 — 
25 процентов. Нужно было отка
заться от трудното в изготовле
нии стального корпуса, заме
нить его алюминиевым.

Мы прибегли к созданию 
оластмаосового сопла сложной 
конфигурации. Будь оно из ме
талла, почти невозможно было 
бы придать ему такую форму. 
На первый взгляд, кажется не
вероятным, что замена круглых 
отверстий в сопле прямоуголь
ными может увеличить коэф<|ж- 
циент полезного действия. Од
нако это так!

Мы отказались от металли
ческих лопаток турбинки. Их 
вытеснили капроновые. В итоге 
возросло их качество, снизилась 
ті^доемкость изготовления 
(штамповка).

Как же решался вопрос с 
корпусом? Теперь он—алюми
ниевый. со стальным бандажом. 
В производстве — технологи
чен, надежен в работе. Это под
твердили ДJH^тeльныe испыта
ния. За счет различных к о н о  
руктявных изменений коэффи
циент полезного действия венти
лятора увеличился до 25 и более 
проценте».

Еще одна особенность нашего 
детища состоит в том, что может 
работать на двух режимах, в за
висимости от потребности (быст
рее и медленнее). Поэтому его 
экономичность не случайна.

— Мы, разумеется, будем 
дальше совершенствовать этот 
вентилятор. По-видимому, чтобы 
удлинить срок его жизни, при

дется вместо пластмассового со
пла использовать капроновое,— 
сказал в заключение беседы ве
дущий конструктор завода. — 
Будут, конечно, и поиски, на
правленные на дальнейшее 
уменьшение шума.

В. А. Зеер показывает заклю
чение московского института 
«Гипроуглемаш»:

^Томскому заводу удалось 
получить показатель КПД, рав
ный 25—27 процентам, то есть 
значительно выше, чем указано 
в типаже.

Конструктивная компановка 
вентилятора ВМП-4 обеспечива
ет максимальную технологич
ность деталей и простоту монта
жа, удобство смазки и проверки 
узла подшипников.

Признать технический проект 
пневматического вентилятора 
местнрго проветривания типа 
ВМП-4 прогрессивным, значи- 
те.чьно повышающим экономич
ность».

Впереди — промышленные 
испытания. Возможно, потребу
ются еще некоторые конструк
тивные доработки, но главное 
уже сделано. На будущий год 
намечен запуск нового вентиля
тора в серийное производство.

Калининградская область. В районном центре Полесске 
открыт заочный филиал Ленинградского сельскохозяйст
венного института. Здесь 1.200 человек без отрыва от про
изводства получают высшее образование. В числе студен- 

, тов-заочннков — председатели колхозов, полеводы, живот
новоды, механизаторы и другие труженики сельского хо
зяйства.

На снимке: преподаватель кафедры почвоведения Ле
нинградского сельскохозяйственного института И. М. Бли
нов (второй слева) на занятиях по геодезии со студентамн- 
заочникавт агрономического факультета.

(Фотохроника ТАСС).

Экономический
обзор Равнение-на лучшие коллективы

Решения ноябрьского Пленума ЦК 
 ̂КПСС вызвали у трудящихся обла- 
• сти новый трудовой подъем. Прове- 
I денная перестройка партийного руко- 
[водства народным хозяйством по про- 
( иэводственному принципу способст- 
^вовала .улучшению работы большин-
► ства промышленных предприятай.

Январский план по производству 
^валовой продукции промышленно- 
:стью области выполнен на 100,9  
{процента, в том числе предприятия- 
>ми, подчиненными Западно-Сибирско- 
!иу совнархозу. —  на 101,3  процен- 
?та.

Объем промышленной продукции 
I возрос по сравнению с январем про- 
>шлого года на 9,1 процента, в том
> числе по предприятиям совнархоза—  
>на 10 процентов и по предприятиям 
\ местных Советов —  на 4,6 процента.

Отрадно, что в январе выполнили

«СИБИРСКИЕ ОГНИ» N° 1
^В ы ш ел  первый номер журнала 
Сибирские огни». Он открывается 
4Лихоми погтов Латинской Америки. 
В нынешнем воду редакция «Сибир
ских огней» будет публиковать ряд 
прозаических произведений, раскры
вающих новые страницы истории 
Сибири.

Одним из таких произведений яв
ляется роман иркутского писателя 
Франца Таурина «Каторжный завод».

Автор рассказывает о зарождении 
промышленности и рабочего класса 
в Сибири. Окончание произведения 
будет опубликовано в следующем 
номере журнала.

С рассказом «Не обидеть...» высту
пает Тамара Яковлева. Другой рас
сказ — «Серебряное пятно» для жур
нала написал известный ленингр''' 
ский прозаик Сергей Воронин. Ав
тор сумел показать духовный мир 
молодого человека, который впервые 
познает труд на рыболовном сейне
ре.

Читатели всегда тепло встречают 
произведения о подлинных героях 
труда, первооткрывателях. Георгий 
Марягин в увлекательном произведе
нии «Сибирская фантазия», создан
ном на документальном материале, 
рассказывает об одном из исследова
телей Кузбасса геологе Лутугине и 
его сподвижнике Яворском. Георгий 
Марягин умело описывает кипучую 
трудную жизнь первых металлургов 
Сибири и металлургов сегодняшнего 
дня. Много новых интересных дан

ны х найдет читатель о инженере 
^оэте Алексее Капитоновиче Гасте- 
'̂ве.

Казимира Лисовского читатели 
знают как поэта. На зто9 раз он вы
ступает с хорошим репортажем 
«Соболиный край». Это взволнован
ный рассказ об Эвенкии, о людях За
полярья.

Н, наконец, читатель не сможет 
пролистать страницы журнала, не 
прочитав «Записки гипнотизера». Это 
любопытный рассказ молодого врача

А. Иоффе о своей практике и врачеб
ной этике. Автор раскрывает «тай
ны» гипноза.
. Библиографы, любители литерату

ры с интересом прочмгаюг исследо
вание Ю. Оклянского «Шумное за
холустье». Оно основано на новых 
материалах архива А. И. Толстого.

На последних страницах журнала 
— книжное обозрение. В нем высту
пают Ю. Бланк, Ю. Постное, Г. Цу- 
рикова, А. Абрамович.

планы по выпуску валовой продук
ции почти все. крупные предприятия 
ѳлйстротехБИческой и металлообраба
тывающей промышленности.

Томский завод режущих^ инстру
ментов, например, месячный план по 
выпуску валовой продукции вьгаол- 
нил на 102  процента, увеличив 
объем проиэвод(ува по сравнению с 
январем прошлого года на 21 про
цент. Электроламповый завод, пере
выполнив месячный план на 2 ,4  про
цента, увеличил выпуск продукции 
по сравнению с январем прошлого 
года на 10 ,4  процента.

Манометровый завод в прошлом го
ду систематически не выполнял пла
на выпуска продукции в заданной 
номенклатуре. В январе завод выпол
нил план по производству основных 
видов изделий, по выпуску валовой 
продукции —  на 105 ,6  процента, 
увеличил объем продукции по срав
нению с прошлым годом на 21 ,8  про
цента.

Промышленность области выполни
ла план роста • производительности 
труда на 101 ,2  процента, в том чис
ле предприятиями Западно-Сибирско
го совнархоза— на ЮО-,5 процента и 
предприятиями местных Советов —  
на 102 ,9  процента. Выработка на 
одного рабочего в январе возросла на 
9.5 процента против января 1962  
года.

Предприятия области дали сверх 
месячного плана 186 тысяч электро
ламп, около 20 километров различ

ных виде® кабелей, свыше 40 кило
метров осветительных шнуров, на 
несколько тысяч рублей режущего 
инструмента, манометров, тахомет
ров, мебели, 670 центнеров рыбы, 
50  тонн колбасных изделий, свыше 
400  тонн мяса, 55 тысяч банок кон
сервов и иного другой продукции.

Однако у нас по-прежнему много 
неиспользованных резервов. За сред
ними цифрами скрывается неудов
летворительная работа многих 
предприятий. Более четверти всех 
предприятий области не вьгаолнило 
январского плана по выпуску ва
ловой продукции, ими недодано изде
лий на 946 тысяч рублей.

Плохо работал комбинат «Том- 
лес». Он не выполнил месячного пла
на по выпуску валовой продукции, 
вывозке древесины, по производству 
пиломатериалов. В числе отстающих 
— половина предприятий комбината: 
14 леспромхозов, Нарымская и Усть- 
Чулымекая сплавные конторы, Мого- 
чинский и Кетскин лесозаводы, Том
ская карандашная фабрика. Пред
приятия комбината «Тпмлес» недо
дали в январе продукции на 240  ты
сяч рублей.

Не выполнила месячного плана 
промышленность местных Советов. 
Из 81 предприятия управления мест
ной промышленности 23 не выполни
ли месячного плана, недодали продук
ции на 196  тысяч рублей.

Ряд предприятий, выполнив план 
----- »

З А  РА М П О Й - 
НАШИ ГОСТИ

О Л е н и н е
Т р и л о г и я

Ленин... Поистине неисчерпа
емая тема для художника, писа
теля, поэта, артиста, компози
тора. К ее воплощению стре
мятся многие. Но, пожалуй, наи
более удачного, плодотворного 
решения этой очень сложной, 
почетной и ответственной зада
чи достиг советский адаматург 
Николай Погодин. Создатель 
замечательной драматургиче
ской трилогии о Владимире Иль
иче Ленине, он одним из пер
вых в нашей стране заслужил 
высокое звание лауреата Ле
нинской премии.

Трилогия создавалась на про
тяжении двадцати лет. Первая 
ее часть «Человек с ружьем» 
появилась в 1937 году. Вторую 
пьесу «Кремлевские куранты» 
автор завершил в 1940 году в 
канун Великой Отечественной 
войны. Заключающая трилогию 
пьеса «Третья патетическая»- 
увидела свет в 1958 году.

Победа художника заключа
ется в том, что, ни на шаг не

отступая от правды, он сумел 
заглянуть во внутренний мир 
вождя и показать его недосяга
емым и в то же время «самым 
человечным человеком».

Ответственную задачу поста
вила перед собой группа арти
стов ленинградских театров. 
Они решили создать компози- 
цию по трилогии Погодина и вы
ступать с ней в городах Совет
ского Союза.

Огромные трудности стояли 
перед актерами и постановщи
ками заслуженным деятелем 
искусств РСФСР В. Лебедевым 
и А. Смирновой. Нужно было 
из всей трилогии, каждая стра
ница которой является очень, 
важной, выбрать самые яркие 
и значительные сцены, без де
кораций, с малым числом дейст
вующих лиц показать Ленина в 
его неразрывной связи с наро
дом. И в то же время важно 
было добиться, чтобы компози
ция носила характер не камер
ный, а давала представление о

■ОСТЫВАЕТ ЛИ ЗЕМЛЯ?.
Давно и настойчиво 

ищут ученые ответа на 
этот вопрос. Такой ин
терес к изменениям 
температуры Земли по
нятен. Если бы удалось 
получить правильный 
ответ, он помог бы пред
ставитъ картину возник
новения планеты и ее 
развития.

Время, в течение ко
торого ведутся исследо
вания в «той области,— 
ничтожно в сравнении е 
теми миллиардами лег, 
какие насчитывает воз
раст Земли, То, что 
удается установить уче
ным, по сравнению в 
длительностью всего про
цесса, подобно единич
ному кадру, выхваченно
му из киноленты.

Естественно повтому

существование различ
ных гипотез об истории 
Земли и тепловом про
цессе.

В Институте физики 
Земли Академии наук 
СССР исследованием 
тепловых процессов, 
происходящих на Земле, 
в течение ряда лет за
нимается кандидат фи
зико-математических на
ук Елена Любимова. 
Свои расчеты она осно
вывает на балансе теп
ловой знерзии, высво
бождающейся в ходе 
распада радиоактивных 
элементов — урана, то
рия, калия, а также по
лучаемой из других воз
можных источников. 
Расчеты очень сложны, 
так как надо учесть и 
общее количветво выде
ленной энергии, и ев по

тери на излучение, и 
процессы переноса теп
ла в различных слоях 
земных недр. Неудиви
тельно, что разные уче
ные, даже пользуясь 
одинаковыми исходны
ми, приходят к различ
ным выводам.

Исходя из данных 
теплового распада ра
диоактивных злементов 
в составе Земли, Елена 
Любимова пришла к за
ключению, что наблю
даемый нами ровновес- 
ный тепловой режим 
Земли характерен лишь 
для верхних слоев, для 
которых источником 
тепла является солнеч
ная радиация. На глуби
нах в тысячу и болев 
километров идет, мед
ленное и- непрерывное 
накопление тепла. Наря

ду е продолжающимся 
распадом радиоактив
ных злементов, этому 
способствуют и так на
зываемые диссипатив
ные процессы, связан
ные с преобразованием 
энергии гравитации. Это 
приводит к тому, что 
глубокие слои Земли 
медленно разогреваются. 
Так, в глубине некогда 
холодной планеты обра
зовалось раскаленное 
ядро.

Расчеты привели Лю
бимову, в частности, к 
новым вгглядам на при
роду землетрясений. 
Землетрясения связаны 
с тем термоупругим со
стоянием, в каком нахо
дятся глубокие недра 
Земли.
Борис ДУНАЕВСКИЙ, 

корресповдент АПН.

тех бурных событиях и годах. 
Э которые происходит действие 
трилогии. И главное — найти 
хорошего исполнителя на роль 
Ленина.

...Ленин в исполнении лауре
ата Государственной премии 
В. Мехнецова предстает не
сколько неожиданным. Мы при
выкли видеть его в исполнении 
других артистов более энергич
ным, заражающим своей жи
востью, своим темпераментом.

Ленин—Мехііецов—несколько 
медлительный. Нужно привык
нуть к такому Ленину, сломать 
устоявшийся в нас образ. Но 
проходи¥ время, и Ленин — Мех- 
нецов заполняет наше воображе
ние и начинает подкупать лю
бовью к человеку, простотой, 
острым и глубоким умом.

Идет сцена встречи Ленина и 
инженера Забелина (арт. Е. Бе- 
резницкнй) из «Кремлевских 
курантов». Вождь возмущен 
тем, что видный и талантливый 
инженер занимается продажей 
спичек, остался в стороне от 
грандиозных дел в стране. За
белин смущен. Каждое слово 
вождя убеждает его, что так 
жить нельзя. Оба актера прово
дят эту сцену правдиво, убе
дительно.

Запоминающийся образ «че
ловека с ружьем», а в недавнем 
прошлом забитого русского 
крестьянина, создал артист 
Г. Карцев. Ему удалось в не
больших отрывках передать 
духовный рост солдата царской 
армии в защитника дела рево
люции. ■**

Хорошее впечатление остав
ляют артисты М. Ми]сайлов (ра
бочий Чибисов в «Человеке с 
ружьем» и чекист Дятлов в 
«Третьей патетической»), И. Га- 
ричева (Ирина Сестрорецкая— 
«Третья патетическая»), В. Ни
китин (иностранный писатель в 
«Кремлевских курантах»).

В композиции удачно исполь
зованы музыкальные фрагмен. 
ты из произведений Бетховена. 
Шопена и Скрябина, которые 
исполняет пианистка И. Ивано
ва.

В целом композиция о Лени
не интересна. Ее тепло приняли 
томичи.

М. БОЛЬШАКОВ.

выпуску валовой продукции, недо
дал народному хозяйству важные ви
ды изделий. Так, завод «Сибэлектро- 
мотор» недо,тал много электродвигате
лей мощностью до 100 киловатт. 
Электромеханический завод не вы
полнил плана производства пускате
лей и отбойных молотков. Завод ре
зиновой обуви план выпуска рези
новой обуви выполнил только на 81 
процент, хотя по валовой продукции 
план и перевыполнил. Не выполни
ли номенклатурного плана многие 
предприятия местной промышленно
сти.

Некоторые предприятия области 
слабо используют имеющиеся резер
вы для роста производительности 
труда.

Вместо механизации вспомогатель
ных и трудоемких работ еще при
влекается большое число рабочих 
сверх установленного плана.

Предприятия треста чОгройде- 
таль», например, план по выпуску 
валовой продукции выполнили в ян
варе на 108,8  процента, имея сверх 
установленного плана' 1 76 ' человек, 
или па 15 процентов больше, чем 
положено. В результате план по ро
сту производительности труда-пред- 

• приятиями этого треста выполнен 
всего на 95  процентов. На отдельных 
предприятиях треста производитель
ность труда в январе по сравнению 
с соответстзуюшим периодом прош
лого года не только не возросла, но 
даже снизилась.

Заявление Советского 
п р а в и т е л ь с т в а  
правительству Японии
6 февраля посол СССР в Токио В. М. Виноградов посетил 

министра иностранных дел Японии М. Охира и по поручению 
Советского правительства сделал следующее заявление:

«Как стало известно, правительство Японии дало согласие 
на заход американских атомных подводных лодок в японские 
порты. Таким образом, речь идет о мерах, ведущих к даль
нейшему расширению военного сотрудничества между Япони
ей и США, причем в направлении концентрации в районе 
японских островов и непосредственно на их территории наи
более разрушительного стратегического оружия.

Дело не меняется от того, что посещение американскими 
подводными лодками японских портов пытаются оправдать 
искусственными доводами, будто это посещение вызывается 
необходимостью предоставления отдыха персоналу этих лодок. 
Этим доводам едва ли могут поверить даже самые наивные и 
далекие от политики люди. Уместно напомнить, что и само
леты У-2, которые использовались для провокационных втор
жений в воздушное пространство других стран, размещались 
на американских базах за границей, в том числе в Японии, 
под невинным предлогом — несения метеорологической служ
бы.

Очевидно, что подводные лодки, которые для начала могут 
заходить в японские порты и без ракет, призваны в данном 
случае проложить путь в Японию американскому ядерноиу 
оружию. ф

Ссылки официальных органов Японии на то, что американ
ские подводные лодки заходят в порты Окинава и Тайваня, 
как раз и свидетельствуют » том, что дело идет к превраще
нию портов Японии 8 такие же опорные пункты американ
ских вооруженных сил, какими являются ониупированные 
ими Онинава и территория КНР — Тайвань.

----------- -----------------------  Размещение на территории Японии
иностранных войск, разрешение на 
заход в ее порты иностранного атом
ного флота — независимо от того, 
имеет ли место постоянное или спора
дическое базирование этого фло
та — нельзя рассматривать как 
внутреннее дело данной страны, 
поскольку это затрагивает интересы 
безопасности соседей Японии, инте
ресы мира на Дальнем Востоке. Та
кие шаги ставят Советский Союз пе
ред необходимостью учитывать все 
эти военные приготовления, веду
щиеся в непосредственной близости 
от его границ, при осуществлении 
своих оборонительных мероприятий 
на Дальнем Востоке.

Советское правительство хотело бы 
предотвратить подобное развитие со
бытий. Сейчас, после преодоления 
кризиса в Карибском море, особенно 
важно, чтобы каждое правительство 
воздерживалось бы от всяких актов, 
вносящих обострение в международ
ную обстановку. Народы ждут от 
правительств всех стран усилий, ко
торые способствовали бы оздоровле
нию международной обстановки, уп
рочению доверия между государ
ствами, устранению угрозы войны.

Правительства СССР выражает на
дежду,'іЧто японское правительстве с 
должным пониманием отнесется к из
ложенным выше соображениям, учтет 
возможные для Японии последствия 
использования ее территории третьи
ми странами в военно-стратегиче
ских целях и не допустит каких-ли
бо шагов, которые осложнили бы по
ложение на Дальнем Востоке».

Одним из резервов повышения 
пронзводительност труда и увеличе
ния объема производства является 
улучшение использования имеющего
ся оборудования. Проведенная пере
пись оборудования на 1 января 1963 
года показывает, что на многих пред
приятиях бездействует большое коли
чество нового неустановленного обо
рудования. Только на предприятиях, 
подчиненных совнархозу, имеется 
неустановленного и  находящегося в 
монтаже оборудования на сумму свы
ше 10 миллионов рублей.

Количество неустановленного обо
рудования на балайсе основной дея
тельности предприятий не уменьши
лось, а на ряде заводов значительно 
увеличилось.

Плохо используется и установ
ленное оборудование, особенно там, 
где работают неритмично.

Закончился январь, взят первый 
рубеж пятого-Рода семилетки. Многие 
предприятия улучшили свои показа
тели в новом году. Но у нас немало 
заводов, леспромхозов, фабрик, кото
рые-топчутся на месте» -сддбо...ис
пользуют резервы.

Надо с первых же месяцев года 
повести решительную борьбу за  вы
полнение плана каждым предприя
тием по всем показателям. Равнение 
—  на передовые коллективы! В пя
том году семилетки у нас не должно 
быть ни одного отстающего пред
приятия.

Г. МУЛЯВИН.

Ѵ Ч Е Ж А К 1Ш И І Ю
В н о в ы й  д о м  

ВЪЕХАЛИ ЖИЛЬЦЫ...
Заселен еще один новый дон. 

Въезжая в новую квартиру, о кото
рой они так долго мечтали, люди 
обновляют обстановку, стремятся 
сделать квартиру уютней, привлека
тельней. Старые, 0TCJry«j«BmHe свой 
век вещи остаются «за бортом».

А как обстоит дело со старыми, 
отжившими привычками —  неряш
ливостью, неуважением к чужому 
1‘РУЛУ, нежеланием считаться с сосе
дями? Им нет места в нашем быту, в 
любой квартире, а тем более в новой.

Я живу в г. Томске, в новом трид
цатидвухквартирном доме 3^ 39 по 
проспекту имеіни Кирова. Нам, ново
селам, прядется жить вместе многие 
,годы, мы должны составить дружный 
коллектив, вместе следить за поряд
ком и чистотой, бороться с дурными

При свете 
керосиновой 

лампы
Поселок Тунгусово —  центр Тун- 

гусовского совхоза Кривошеинского 
производственного управления —  
электрифицирован. Электрический 
свет есть в домах рабочих совхоза, 
магазине, чайной, школе. А вот 
школьный шггернат влектрическое 
освещение не проведено. Школьники, 
проживающие в интернате, готовят 
уроки при свете керосиновой лампы, 
портят зрение.

Обращались мы за помощью в парт
ком и рабочком Тунгусовского совхо
за, но результата не добились.

П. ЯРОВИКОВ. 
заведующий интернатом.

привычками. Делать это нужіно сооб
ща, всем коллективом. А мы живем 
под одной крышей более трех меся
цев, но еще мало зяакомы друг с дру
гом, у нас не было собраяий жильцов.

Не все жильцы заботятся о том, 
чтобы содержать дом в порядке. Два 
раза у вас срывали наружные двери, 

первом подъезде этой двери уже 
нет совсем. Отдельные жильцы, не 
желая выносить мусор в ящик во 
дворе, засоряют канализацию.

В нашем доме, как в любом дру
гом, много детей. Нужно воспиты
вать у них уважение к соседям, уме
ние соблюдать чистоту и порядок. 
Но нередко дети на лестничных пло
щадках поднимают шум и беготню, 
катаются на перилах, носят на пло
щадки грязь и сор. Взрослые «не 
вмешиваются», не объясняют детям, 
как нужно вести себя.

Мне кажется, было бы неплохо 
создать соівет жильцоя, который бы 
следил за правильной эксплуатацией 
жилья, организовал жильцов на бла
гоустройство дома и усадьбы, вел ра
боту с детьми.

С. УСПОДСКИЯ, 
пенсионер.

М а г а з и н  

д л я  ж е н щ и н
Внимание покупателей привлекает 

новый специализированный магазин 
для женщин, открытый на базе двух 
небольших магазинов Томского гор
промторга на центральном рынке 
г. Томска. Здесь продают швейные 
изделия и головные уборы. Простор
ный зал хорошо освещен люмине
сцентными светильниками, удачно 
подобраны расцветка н зеркальная 
облицовка стен, колонн. Отсутствие 
прилавков дает возможность покупа
телям осмотреть, выбрать и приме
рить нужную вещь. Здесь же есть 
отдел головных уборов и  мехов.

Касса и  стол выдачи покупок сов
мещены. Уплатив деньги, здесь х е  
получаешь покупку.

В магазине представлен широкий 
асссфтимент товаров разнообразных 
размеров, расцветок, различных по 
цене.

Открытие этого специализирован
ного магазина поможет улучшить об-' 
служивание покупателей, внедрить 
новые формы торговли.

Г. СВАРОВСКИИ,
В. ЗАТИНАЕВ.

Позабот иться о транспорте
Мы работаем на лесозаводе 1 

Томского лесопереяалочного и дере
вообрабатывающего комбината. Место 
работы расположено далеко от посел
ка  комбината. Для подвозки рабочих 
выделеяы паровоз и  два вагона. Но 
это не устраивает тех рабочих, кото
рые заняты на главных операциях. 
Они должны приезжать за полчаса до 
начала работы, а  паровоз привозап 
их к  самому началу смены.

Дают для подвозки рабочих от
крытую машину, но ходит она не но 
расписанию, ее подолгу приходится 
ждать на морозе.

После окончания смены тоже иног
да чуть ли не час ждем мотовоз и 
нередко после ночной смены воз
вращаемся домой пешком.

СУСЛОВ. МАРТЫНЕНКО, МА- 
СТЕРОВ. ИВАНОВ, РАДИО- 
НЕНКО. БРОВЧУК и другие.
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На кон
в Моши

ференции

МОШИ, б февраля. (ТАСС). Вчера 
вечером на заседании Ш  конферен
ции солидарности стран Азии и Аф
рики выступил глава советской де
легации Мирзо Турсун-заде.

50 миллионов людей на земном 
шаре еще страдают от колониального 
господства, отметил в своем выступ
лении глава советской делегации. 
Наш священный долг помочь им ос
вободиться от этого ига.

Советский Союз, сказал Турсун- 
заде, выступает против любого вме
шательства во внутренние дела дру
гих народов и других государств. Но 
он считал и считает своим священ
ным долгом оказывать народам все
возможную поддержку в их борьбе за 
национальную независимость.

Мирное сосуществование - создает 
особенно благоприятные условия для 
развитии и успешного завершения 
национально-освободительного движе
ния в колониальных и зависимых 
странах, продолжал Турсун-заде. Мы 
уверены, что можно достичь полной 
победы в национально-освободитель
ной борьбе без принесения в жертву 
сотен миллионов человеческих жиз
ней.

Турсун-заде подчеркнул далее не
обходимость дальнейшего усиления 
борьбы народов за разоружение, за
прещение производства и испытаний 
ядерного оружия. Полное разоруже
ние, подчеркнул он, высвободит ог
ромные средства, которые могут быть 
использованы для экономического 
развития стран Азии, Африки и Ла
тинской Америки.

Остановившись на кризисе в рай
оне Карибского моря, Турсун-заде 
сказал, что Советский Союз проде
монстрировал во время этих событий 
свою верность делу мира и сорвал аг
рессивные планы империалистов, на
правленные против Еубы.

Выступление главы советской де
легации неоднократно прерывалось 
бурными аплодисментами.

На вечернем заседании выступили 
также представители Северной Роде
зии, Либерии, Уганды и Южного 
Вьетнама.

V
МОШИ, 7 феврзѵтя. Корр. ТАСС 

Л. Соляков сообщает:
На вчерашнем утреннем заседании 

продолжалось выступление глав и 
представителей делегаций. Когда 
председательствующий Оскар Камбо- 
на объявил, что слово предоставляет
ся делегату революционной Кубы Хо
се Каррильо, все участники заседа
ния долго приветствовали его буйны
ми аплодисментами.

Я передаю революционный салют 
Кубы, свободной территории Амери
ки, страяы, которая пресекала и бу
дет продолжать пресекать преступле
ния империализма я:нки, начал свою 
речь Хосе Каррильо. Я передаю рево
люционный салют Фиделя Кастро, 
национального героя Кубы.

Речь представителя революцион
ной Кубы с энтузиазмом была встре
чена участниками конференции и не
однократно прерывалась аплодисмен
тами.

При заключительных словах ку
бинского делегата весь зал встает и 
вновь стоя приветствует посланца 
героической Кубы. Все делегаты скан
дируют: «Куба —  да, янки —  нет!».

Высту'пает представитель борющей
ся АнгольГ'-Марио де Андраде. Он рас
сказывает о героическом вооружен
ном восстании ангольского народа 
против португальских колонизаторов, 
поддерживаемых странами НАТО.

Іа утреннем заседании выступили 
также представители Гвинейской 
Республики, Объединенной Арабской 
Республики,' Республики Мали, Ниге
ра, Португальской Гвинеи, Сомали 
Сирин, Йемена, Занзибара, Юго-За
падной Африки и других стран.

На этом пленарные заседания за- 
ковчились. Во второй ітоловине дня 
начали работу пять комиссий кон
ференции.

ВОТУМ НЕДОВЕРИЯ КАНАДСКОМУ 
ПРАВИТЕЛЬСТВУ

НЬЮ-ЙОРК. 6 февраля. (ТАСС). 
Сегодня ночью палата общин ка
надского парламента выразила во
тум недоверия правительству Ди- 
фенбейкера. По сообщениям амери
канских информационных агентств,

вотум недоверия в связи с полити
кой правительства в области ядер
ного оружия был одобрен голосами 
либералов, социалистов и членов 
партии социального кредита.

РО С П У С К  КАНАДСКОГО  
П АРААМ ЕН ТА

НЬЮ-ЙОРК, 7 февраля. (ТАСС). 
Вчера премьер-министр Канады Ди- 
фенбейкер объявил о роспуске ка

надского парламента. Новые пар
ламентские выборы назначены на 8 
апреля этого года, сообщает агент
ство Ассошиэйтед Пресс.

Дифенбейкер— „нежелательное 
лицо" для Вашингтона

МЕЖДУНАРОДНЫЕ 
і ВЫСТАВКИ И ЯРМАРКИ 

В ЮГОСЛАВИИ
БЕЛГРАД, 6 февраля. (ТАСС). 

В этом году Югославия устраива
ет у себя 14 международных яр
марок и выставок. Наиболее круп
ными ив них будут весенняя и 
осенняя ярмарки в Загребе. В го
роде Нови-Сад будет экспониро
ваться продукция сельскохозяйст
венного производства, в Белгра- 
Qg новая техника. В Любляне 
предполагается открыть выставку 
«Современная электроника», а в 
Лесковаце — «Текстиль и тек
стильные машины».

В большинстве международ
ных ярмарок и выставок, органи
зуемых Югославией, примут уча
стие Советский Союз и другие 
социалистические страны.

В начале года в столице Чехословацкой Социалистической Респуб
лики — Праге приступило к работе Центральное диспетчерское уп
равление объединенными энергетическими системами семи социалисти
ческих государств: Болгарин, Венгрии, ГДР, Польши, Румынии, Совет
ского Союза и ЧССР. Каждая страна выделила для управления своих 
специалистов и представителей.

На снимке: в центральном диспетчерском пункте Лубош Розгон, 
Йозеф Чтверачек и Мирослав Цейпек проверяют оборудование.

(Фото ЧТК—ТАСС).
- S

ЗАЯВЛЕНИЕ У ТАНА
НЬЮ-ЙОРК, 6 февраля. (ТАСС). 

Генеральный секретарь ООН У Тан 
объявил о прекращении отделения 
Катанги от Конго. Это заявление 
содержится в его докладе о поло
жении в Конго, представленном 
Совету Безопасности.

У Тан подтвердил также свое ре
шение не выводить войска ООН из 
Конго «слишком быстро», мотиви
руя это тем, что в Катанге «снова 
может вспыхнуть движение за от
деление».

ВОПРЕКИ ТРЕБОВАНИЯМ ВРЕМЕНИ

Провокационная антикубинская 
кампания в США

ВАШИНГТОН, 6 февраля. Кор
респондент ТАСС В. Вашедченко 
передает:

Представители агрессивных им
периалистических кругов США 
раздувают провокационную антику
бинскую кампанию. В конгрессе, 
по радио, телевидению и в печати 
они распространяют ложь о том, 
будтѳ на Кубе снова происходит 
«наращивание советской военной 
мощи» и что там по-прежнему на
ходятся советские ракеты среднего 
радиуса действия, представляющие 
якобы «угрозу» для Соединенных 
Штатов.

Тон в этой провокационной кам
пании задает сенатор К. Китинг, 
представляющий в американской 
политической жизни так называе
мых «бешеных».

Утверждения Китинга о «нара
щивании военной мощи» на Кубе 
были официально опровергнуты на 
прошлой неделе министерсгэом 
обороны США как беспфчвечные. 
Однако агрессивно настроенный 
сенатор не сдает своих позиций. Он 
заявил вчера, что «положение на 
Кубе исключительно критическое и 
с каждым днем оно становится все 
более критическим».

4 февраля в палате представите
лей американского конгресса вы
ступил конгрессмен Д. Брюс. Ссы
лаясь на информацию, полученную 
от «дружественных дипломатов», 
он утверждал, что на Кубе до сих 
пор находится 40 или более совет
ских ракет среднего радиуса дейст
вия, способных нанести удар по 
американским городам.

Министерстве обороны США

опровергло заявление Брюса.
В раздуваемой, несмотря на это, 

антикубинской кампании активное 
участие принимают реакционный 
сенатор -С. Термонд и лидер рес
публиканцев в сенате Э. Дирксен 
Они обвиняют правительство, я е 
частности министерство обороны 
США, в недооценке значения «на
ращивания советской военной мо
щи» на Кубе. В этой связи они тре
буют расследования положения на 
Кубе в соответствующих комисси
ях конгресса. Председатель сенат
ской подкомиссии по вопросам во
енной готовности Джон Стеннис 
объявил, что в течение ближайших 
двух недель возглавляемая им под
комиссия начнет расследование по
ложения на Кубе.

Шум и визг по поводу Кубы ис
ходит сейчас главным образом со 
стороны республиканцев. С крити
кой по адресу правительства в свя
зи с кубинским вопросом выступил 
губернатор штата Нью-Йорк 
Н. Рокфеллер, возможный канди
дат на пост президента от респуб
ликанской партии на следующих 
президентских выборах. Baшин^ 
томская газета «Стар» указывает, 
что. если нынешнее правительство 
не предпримет необходимых мер. 
«Куба может стать вопросом, во
круг которого развернется борьба 
во время избирательной кампании 

следующем году». 
Безответственные заявления дея

телей республиканской партии вы
звали резкую реакцию со стороны 
некоторых конгрессменов-демокра- 
тов. Член палаты представителей 
С. Стретон (демократ, от Нью-Йор

ка) обвинил сенатора Китинга в 
«позорной безответственности».

Однако, судя по сообщениям пе
чати, правительство США. отмеже
вываясь от «бешеных», отнюдь не 
отказывается от своих антикубин- 
скнх планов. «Президент Кеннеди 
и его ооветники, — писал на днях 
вашингтонский корреспондент
«Крисчен сайенс монитор» Брюнн, 
— решили, по крайней мере, на 
ближайшее будущее держать курс 
между двумя крайностями — втор
жением и мирным сосуществова
нием». Этот «средний курс», по 
словам корреспондента, преследует 
следующее: усилить изоляцию Ку
бы, но без-прямой блокады, 
целью вызвать «экономический ха
ос». затруднить помощь Кубе со 
стороны Советского Союза и других 
социалистических стран, принудив 
пароходные компании западных 
стран отказаться от перевозки гру
зов на Кубу: использовать «эконо
мические трудности» Кубы «для 
дискредитации коммунистического 
режима».

Программа экономического уду
шения Кубы, по словам коррес
пондента. дополняется планами 
включающими «шпионаж, создание 
подпольного сопротивления и са
ботаж».

Официальные высказывания Ва
шингтона, а также сообщения о 
том, что правительством США под
готовлены новые .меры против за
падных пароходных компаний, осу
ществляющих перевозки грузов на 
Кубу, подтверждают существование 
таких планов.

БОНН, б февраля. (ТАСС). Се
годня в бундестаге с правительст
венным заявлением по вопросам 
внешней и внутренней политики вы
ступил канцлер Аденауэр. Он выра
зил намерение западногерманского 
правительства проводить старую 
политику, которая усиливает напря
женность и мешает решению важ
ных международных проблем. 
Принципы политики с «позиций си
лы» доминировали во всех разде
лах заявления главы западногер
манского правительства. Аденауэр 
призывал к укреплению военного 
блока НАТО и приветствовал пла
ны создания «многосторонних атом
ных сил НАТО». Он подтвердил го
товность ФРГ- учасіТДОвать в созда
нии этих сил.

Правительственное заявление 
свидетельствует также о, нежела
нии Аденауэра и возглавляемого 
им правительства добиваться со-,

глашения по вопросам, имеющим 
жизненно важное значение для не
мецкого народа. Так. канцлер вы
сказался против компромисса по 
западноберлинскому вопросу. Он 
не выдвинул никаких конкретных 
встречных предложений и ограни
чился обычными клеветническими 
выпадами против ГДР. Аденауэр 
игнорировал также все предложе
ния Советского Союза, указываю
щие реальный путь к решению за
падноберлинской проблемы.

Касаясь проблемы «общего рын
ка», Аденауэр заявил, что его пра- 
вЯтельство выступает за вступле
ние Англии в ЕЭС и выразил уве
ренность в том. что Англия станет 
членом «общего рынка».

Касаясь внутриполитических во
просов. канцлер признал факт за
медления экономического развития 
Западной Германии.

НЬЮ-ЙОРК. 6 февраля. (ТАСС). 
Корреспсждент ТАСС Н. Туркатен- 
кѳ передает:

Сообщение о падении правитель
ства Канады Д. Днфенбейкера в ре
зультате открытого и грубого вме
шательства США во внутренние 
дела Канады было встречено офи
циальным Вашингтоном ледяным 
молчанием. «Комментариев не бу
дет», — заявил представитель гос
департамента США. Белый дом ог
раничился заявлением, что прези
дент «внимательно следит за разви
тием событий в Канаде».

Такая сдержанность после столь 
несдержанного поведения государ
ственного департамента весьма мно
гозначительна. Деле в том, что иг
ра не закончена. Из комментариев 
американской печати и заявлений 
осведомленных наблюдателей ясно 
видно, что США давно уже недо
вольны правительством Д. Дифен- 
бейкера и поставили целью добить
ся его замены таким правительст
вом. которое было бы более по
слушно воле «великого соседа» не 
только в вопросах ядерной страте
гии, но и во многих других всшро- 
сах.

«Взрыв в американо-канадских 
отношениях, — пишет обозреватель 
Дрю Пирсон в газете «Вашингтон 
пост», — был кульминационным 
пунктом целой серии вызывающих 
раздражение (у США — Прим, 
корр.) инцидентов». К основным 
таким «инцидентам» Дрю Пирсон 
относит нежелание правительства 
Д. Днфенбейкера немедленно пре
кратить торговлю с Кубой, а также 
и проявленное им недовольство во 
время карибского кризиса тем фак
том, что США не проконсультиро

вались с Канадой, предпринимая 
свои агрессивные действия.

Обозреватель «Вашингтон пост» 
Макс Фридман прямо требует, что
бы Канада на «доброе отношение» 
со стороны США отвечала бы «бо
лее щедрой Политикой».

Таким образом, откровенный н 
грубый нажим Вашингтона на пра
вительство Д. Дифенбейкера в воп
росе о размещении на территория 
Канады американского ядерного 
оружия был рассчитан на то, чте|4 
бы свалить это правительство и зар 
меннть его, как недвусмысленно 
отмечает американская печать, пра
вительством во главе с лидером 
либералов Лестером Пирсоном. А 
Лестер Пирсон, подчеркивает обо
зреватель Дрю Пирсон, «является 
лучшим другом США из всех ка
надских лидеров».

Считают, пишет агентство ЮПИ, 
что в результате выборов,, которые 
должны состояться после роспуска 
палаты общин, следующее прави
тельство возглавит лидер либера
лов Лестер Пирсон, являющийся 
сторонником незамедлительного 
принятия Канадой американского 
ядерного оружия.

Однако подчеркивается также н 
другая возможность: рост антиаме
риканских настроений в Канаде в 
результате последних событий мо
жет привести к такой победе кан
дидатов возглавляемой Д. Днфен- 
бейкером консервативной партии, 
которая не только вернет его само
го к власти, но и обеспечит ему аб
солютное большинство в новом 
парламенте в отличие от относи
тельного большинства в нынешнем 
парламенте.

ПОГОДА
По сообщению T o m ck w o  гидро

метеорологического бюро, 8 февра
ля по Томской области ожидается 
облачная -погода с прояснемиямяі 
местами слабый снег, метель, ветер 
западный, 5 —10 метров в секун
ду. , темр^рй.ТУРа 6 —и.Ерадхсор 
мороза.

9 —10 февраля по Томской обла

сти ожидается облачная погода с 
прояснениями, временами снег, ме
стами метель, ветер юго-западный. 
7—12 метров в секунду, темпера
тура ночью 9 —14, при прояснени
ях—17—22, днем — 6 —11 г р а ;^  
сов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

С П О Р Т И В Н А Я  Х Р О Н И К А  

ПОРАЖЕНИЕ ТОМСКИХ НА20 дн ей  раньш е

ПОЛИТЕХНИКОВ
На этот раз местом 

проведения зональных 
с^ѳвнований чемпионов 
областных советов «Бу
ревестника» по волейбо
лу был избран Томск. 
Сюда съехались кемеров- 
чане, новосибирцы и 
омичи, чтобы оспаривать 
право участия в даль
нейших состязаниях рос
сийского совета студен
ческого общества.

Спортивный зал «Ди
намо», где проходят со- 
реввовання, переполнен. 
Честь Томска защищают 
политехники — чемпио
ны города. В составе 
команды А. Кольчужкив 
и Н. Тырса — члены 
сборной области.

Первыми на волей
больную площадку вы
шли кеиеровчанѳ и но
восибирцы. Побелили ке- 
меровчаве со счетом 3:2 
и записали в турнирную 
таблицу первое очко.

На плошадку выходят 
команды Омска и Том
ска. Это давние соперни

ки. В январе этого года 
они принимали участие 
в зональных соревнова
ниях детвей Спартакиа
ды народов РСФСР, про
ходивших в Иркутске. 
Встреча между ними 
окончилась победой то
мичей. Сумеют ля хозяе
ва вновь повторить свой 
успех?

Первыми открывают 
счет томские политехни
ки, но гости не только 
сравнивают его, но и 
выходят вперед — 6:5,

7:5, 10:7. Ценой больших 
усилий томичам удается 
настигнуть противника— 
11:11. Первая партия — 
ва томичами.

Это был первый и по
следний успех политех
ников. Последующие три 
партии они проиграли 
(9:15, 13:15, 9:15).

Итак, омичи взяли ре
ванш за поражение в 
Иркутске.

Розыгрыш продол
жается.

О. АНДРЕЕВ.

К О Р О Т К О
С борная иом аида спортивного клуба пвдагогн- 

чвсиого института вы езж ает  в г. Пермь для уча
стия  в соревн ован иях  первенства  М инистерства 
просвещ ения РСФСР по лы ж ном у спорту . Сорев
нования будут проходить с 10 по 14 ф евраля .

В Воронеж вы езж ает сборн ая  ком анда областно
го совета «Буревестника» для  участия  в первенст
ве российского  совета «Б уревестника» во п лава
нию.

' V
В Смоленске закон чи лись  соревн ован ия на 

гер в ен стао  российского  совета «Вуревестнина» по 
хоккею  с ш айбой.

Томские политехники, проиграв хозяевам  поля, 
заняли  второе место.

В середине января 
сотрудники психоневро
логической больницы на
чали своеобразный лыж
ный пробег, посвятив 
его V спартакиаде проф
союзов. Участники в сво
бодное от работы время 
должны были пройти ва 
лыжах расстояние, рав
ное расстоянию от Том
ска до Москвы.

Недавно к финшпу 
пришли предотавнтели 
общественных организа
ций больницы, чтобы 
принять рапорт об ус
пешном окончании про
бега. 235 участников за
кончили его на двадцать 
дней раньше намеченно
го срока.

Сестрѳ-хозяйкѳ 20-го 
отделения Фуфаевой со
рок девять лет. Она ва 
тридцать дней прошла 
112 километров.

К  ФОЛЬЦ.

Томский областной 
драматический театр 

8 февраля — «Девять нераспеча
танных писем».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь».
Голубой зал — «В мертвой пет

ле» — 9-20. 11. 12-40, 2-20, 4. 
5-40, 7-20, 9. 10-40.

Зеленый .зал — «В мертвой 
петле» — 9-50. 11-30, МО. 2-50,
4- 30, 6-10, 7-50, 9-30.

На удлиненном сеансе в 9-30 
демонстрируются фильмы: «В еди
ном строю к великой цели», «Боро
дино», «В Новой Зелаі^ин». 

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «В 

мертвой петле* — 9-40, 11-15,
12-50, 2-25, 4. 5-35, 7-10, 8-45,
10-20.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Таинственный остров» — 10.
11-50, 1-40, 3-30. «Рассказы о
революции»—5-20, 7, 8-40. 10-20. 

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — широкоэкран

ный художественный фильм «Три 
мушкетера» — 9-ІО, 11-05, I,
2-55, 4-50, 6-45, 8-40, 10-35.

Малый зал — «В мертвой пет
ле* — 9-40, 11-15. 12-50. 2-25, 4.
5- 35. 7-10. 8-45, 10-20.

Дом культуры завода «Том- 
кабель» — «Поезд идет на восток» 
— 4-30, 6-45. 8.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Жизнь сначала»
— 6. 8, 10.

Щ ^ле^гі^ениек
Пятница, 8 февраля 

18.30. «Русская классическая и 
советская драматургия на экране». 
Пйеса А. Н. Островского «Правда 
— хорошо, а счастье лучше». 
20.45. «От Москвы до окраин». 
Обозрение телевизионных ново
стей». 21.00. «Мастера советского 
кино». Артистка Лидия Сухарев
ская. 21.40. Отвечаем зрителям. 
Беседа «Творить для народа». 
21.50. Вечер документальных 
фильмов.

Томскому таксомоторному авто
хозяйству М 1 срочно требуются: 
художник, жестянщики, карбюра- 
торщикн и автоэлектрнки.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина. 10. отдел кадров.

Томской областной торговой ба
зе «Ростекстильторг» требуются 
приемщики.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18. 2—1

Томская автомобильная школа 
объявляет набор на курсы шофе
ров 3 класса.

Принимаются лица с образова
нием не ниже 7 классов.

Обращаться: г. Томск, улица
Пролетарская, 52. 2—1

Томской швейной фабрике >6 5 
срочно требуются на постоянную 
работу: ученицы швей, швеи, ох
ранник, дворник, учетчица, коче
гар, водитель мотороллера, рабо
чие (мужчины).
. в  детский сад фабрики — воспи

тательницы, няни, сторож.
Обращаться; г. Томск, площадь 

имени В. И. Ленина. 8.
Томскому холодильнику «Мясо- 

молпрома» на постоянную работу 
требуются крановщик н опытный 
заведующий складами.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 88. к директору.

3—2
Заводу «Технохим» требуются: 

слесари-ремонтники, охранники,
слесаря котельной и на временную 
работу секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская. 40. 2 —2

Школе-интернату Кв 1 срочно 
требуются ночные няни н гарде
робщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
и^ени Ленина, 147. 2 —2

Школа ФЗУ (при швейной фаб
рике 5) объявляет прием на 
шестимесячные курсы по подго
товке швей массового пошива.

Принимаются девушки в возра
сте от 17—18 лет.

Здесь же требуются преподава
тели по спецтехнологии и швейному 
материаловедению.

Обращаться' г Томск, ’проспект 
имени Ленина. 100.

Томскому топографическому тех
никуму требуются: мастера произ
водственного обучения, замести
тель директора по административ
но-хозяйственной части, лаборант 
геокамеры, гардеробщица, уборщи
ца н дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург. 13. телефон 22-64.

томский ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С

на вакантную должность заведующегв кафедрой оптико-элек
тронных приборов (профессора, доцента или старшего препода
вателя).

Срок конкурса—один месяц со дня опубликования объявле
ния.

Заявления направлять по адресу; г. Томск, проспект имени 
Ленина, 36, ректорат.
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1 томский и н ж е н е р н о -с т р о и т е л ь н ы й  и н с т и т у т  S
I §
э объявляет набор на заочные подготовительные курсы для по- g 
□ ступающих в институт в 1963 г, g
I Обращаться: г. Томск, переулок Макупшна, 7, учебная часть, g

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: кладовщики, товарове
ды, бухгалтер, отборщики, секре
тарь-машинистка, бракеры швей
ных изделий.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная ^ к и  Ушайки. 8. 2—2

Заводу «Томкабель* срочно тре
буются: электромонтеры, токари, 
слесари-водопроводчики, кочегары, 
подкатчики топлива, жестянщики, 
слесари-арматурщики и слесари- 
котельщики по ремонту паровых 
котлов, насосов, паровой армату
ры, а также работницы на ставки.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь. 4, в бюро пропусков.

4 —2

Заводу «Металлист» требуются: 
технолог, подсобные рабочие, груз
чики, слесари-сборщики в кроват
ный цех, жестянщики, слесарь-нн- 
струментальщик. фрезеровщик, ма
ляры, штукатуры, кладовщик.

Обращаться; г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 121.

3—2

Требуются: инженер-химик, ин
женер по технике безопасности, 
дежурные электрики и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 32, отдел кадров.

9 февраля 1963 г., в 7 час. вече
ра, средняя школа >Je 6 проводит 
22-й традиционный вечер встречи.

Адрес школы: г. Томск, улица 
Герцена. 7.

Строительное управление М  2 
треста «Промстрой» с 1 февраля 
1963 года ликвидируется, органи
зациям города Томска и области, 
имеющим расчеты с управлением 
М  2. предъявить претензии до 
1 марта 1963 года, после указан
ного срока претензии приниматься 
не будут.

Томскому мелькомбинату сроч
но требуются на постоянную рабо
ту: мотористы, электрослесари,
жестянщики, вальцевые, выбойщн- 
кн и откатчики муки, грузчики. 
Оплата труда сдельная. Здесь 
же требуются: транспортерщн-
кя, приемщики зерна, уборщицы 
в цех. мннеоальщики в комбикор
мовый завод, охранники, молото
бойцы, бухгалтеры, няни в детски^» 
сад. *

Обращаться: г. Томск. улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

Томскому электромеханическому 
заводу имени В. В. Вахрушева 
требуются: токари по металлу, сле
сари-ремонтники, слесари-опилов
щики, револьверщики, ученики- 
станочники, разнорабочие на строи
тельство, подсобные рабочие в це
хи, а также инженер-конструктор, 
инженер-электрик, старший инже
нер по нормализации и стандарти
зация.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 28, отдел кадров.

3 —1

Гр-ка Б еэж ан ова Лия В асильевна, 
прож иваю щ ая в г. Томске. улица 
Т ран сп ортная . 3, возбуж дает дело о 
расторж ени и  б р а к а  с гр-ном Безж а- 
новы м С таниславом  И вановичем , про
ж иваю щ им  в  г. Горьком.

Дело будет р ас см а тр и в а ться  в  н а 
родном  суде Л енинского  рай о на 
г. Томска.

Гр-н Я нковский Г р иг(^ий  З ах а р о 
вич, прож иваю щ ий  в г. Томске, улица 
З аго р н ая , 10, возбуж дает дело  о  р а с 
торж ении  б рака с  гр-кой  Я нковской  
В алентиной И вановной, п рож иваю щ ей  
в г. Томске, улица З аго р н ая . 42.

Дело будет р ас см а тр и в а ть ся  в н а 
родном суде Л енинского  рай она 
г. Томска.

Гр-н К узнецов Т имофей Саввич, 
прож иваю щ ий  в  г. Томске, улица 
РОЗЫ Л ю ксем бург, 49. возбуж дает д е 
ло  о  расторж ени и  б р ак а  с гр-кой Куз
нецовой  Анной А ф анасьевной , п р о ж н -^ . 
ваю щ ей там  ж е. щ

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в на- ‘ 
родном суде г. Томска.
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